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Пролетарии всех стран, соединяйтесь,

КРЛСНОЁзнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гоа издания 41-й 
Нг 30 (10414) Среда, 5 марта 1958 года. Цена 20 коп.

К тебе слово, 
передовой животновод!

Г

Товарищи! Во всех колхозах па
шей области кипит напряженный 
труд. Вместе со всем советским 
народом труженики сельского хо
зяйства стремятся боевыми делами 
ответить на Обращение ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР, достойно 
встретить всенародный праздник— 
день выборов в Верховный Совет 
СССР.

Постановление февральского Пле
нума ЦК КПСС «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций». тезисы доклада Н. С. Хруще
ва по этому вопросу раскрывают но
вые перспективы в развитии сель
скохозяйственного производства. Эти 
исторические документы —  новое 
проявление заботы партии о даль
нейшем развитии колхозного строя.

Перед нами стоят большие зада
чи. В обязательствах, принятых на 
областном совещании работников 
сельского хозяйства нашей области, 
указывается, что в 1958 году мы 
должны получить урожай зерновых 
культур не менее 13 центнеров с 
каждого гекгара, обеспечить вало
вое производство 17 тысяч тонн 
мяса, 92 тысяч тонн молока, 9,5 
миллиона яиц, 218 тонн шерсти, 
надоить на корову за год не менее 
1.900 килограммов молока, полу
чить на курицу-несушку не менее 
70 яиц, настричь по 2,5 килограм
ма шерсти с каждой овцы, полу
чить не менее тонны мяса на каж
дую основную свиноматку. Мы 
должны добиться резкого увеличе
ния поголовья скота.

Колхозы области имеют все усло
вия, чтобы выполнить взятые обя
зательства. Дело за вами, товарищи 
животноводы!

Многие из вас горячо взялись за 
работу. Доярки колхоза «Победа», 
Кожевниковского района, тт. Пахо- 
мбйа, Корнева, Федосова, Акулова в 
январе надоили по 300— 357 кило
граммов молока от коровы. Чабаны 
тт., Повитская, Харченко из колхо
за «Рассвет», Кирпичева и Фадеева 
из колхоза «Коммунист», Кожевни
ковского района, получили в этом 
году по 58 —  59 ягнят на каждые 
100 овцематок. Птичницы тт. Лузи. 
на из колхоза имени Сталина, Кол- 
пашевского района, Абдульманова из 
колхоза имени XX партсъезда, Кри- 
вошеинского района, получили за 
январь по 14 —  15 яиц на каждую 
несушку.

Так трудятся многие передовые 
животноводы. Они накопили огром
ный опыт работы, стали мастерами 
своего дела И нет сомнения, что 
они выполнят принятые обязатель
ства.

А вот что надо сделать, чтобы 
справились со своей задачей все 
работники животноводства, чтобы 
быстро улучшили свою работу от
стающие фермы и колхозы? Этот 
вопрос волнует всех животноводов. 
Свинарка колхоза «Сибиряк», Бак- 
чарского района. Мария Кучугура 
решила помочь отстающим улуч
шить свои) работу. В своем письме 
к свинарке Наталье Прецер из кол
хоза имени Мичурина. Колпашев- 
ского района, опубликованном в на
шей газете 14 февраля 1958 года, 
она обязалась передать свой опыт 
другим свинаркам, чтобы общими 
силами в целом по колхозу полу
чить нынче не менее чем по 25 
поросят на свиноматку.

Почин Марии Кучугуры нашел 
горячую поддержку многих работ
ников животноводства области. На 
него откликнулись свинарки, дояр
ки, телятницы. Наталья Прецер 
приняла вызов Марии Кучугуры, 
взяла обязательство помочь товари
щам по работе, чтобы в целом по 
ферме получить не менее 25 поро
сят на свиноматку. Доярка колхоза 
имени Ильича. Чаинского района, 
Эмма Трэй взяла шефство над гре
мя молодыми доярками и вызвала 
на, соревнование лучшую доярку 
Колпашевского района гов. Скога- 
реву. Доярка колхоза имени. Ленина, 
Колпашевского района, I .  Татарии, 
кова предлагает, тюбы передовые 
доярки взяли шефство над отстаю
щими Фермами.

Доярки передового колхоза  ̂«40 
лет Октября». Асиновского района, 
взяли шефство над отстающей мо
лочнотоварной фермой соседнего 
колхоза «Заря». А свиноводы кол
хоза «Рассвет». Зырянского рай
она, решили помочь работникам от
стающей свинофермы колхоза «Си
биряк» резко увеличить производ
ство свиного мяса.

Со всех концов области в редак
цию поступают письма, в которых 
животноводы горячо одобряют по
чив Марии Кучугуры Эти письма 
— убедительное свидетельство глу
бокого понимания тружениками се-

ПОДГОТОВКА К  ВЫ БОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

Встречи избирателей с кандидатами 
в депутаты Верховного Совета СССР

ла всей важности распространения 
я внедрения в практику достижений 
науки и опыта передовиков. Именно 
уменье сделать достижения передо
вых людей, бригад, ферм, колхозов, 
МТС достоянием всех животноводов, 
полеводов, всех колхозов, всех ме
ханизаторов, —  это главное, что 
должно обеспечить успешное реше
ние поставленных задач по даль
нейшему подъему сельскохозяйст
венного производства.

Сейчас на фермах самая ответ
ственная пора. Надо повысить про
дуктивность скота, сохранить весь 
народившийся молодняк, хорошо 
подготовиться к  летнему содержа
нию животных. Проверка селькора
ми хода зимовки скота свидетель
ствует о неблагополучном положе
нии дел: во многих колхозах Чаин
ского, Томского, Кривошеинскога, 
Пышкино-Троицкого и других рай
онов корма расходуются как попа
ло, продуктивность скота очень 
низкая, допускается падеж молод
няка, не организован откорм сви
ней. Во многих колхозах очень ве
лики затраты труда на производ
ство центнера животноводческой 
продукции

Нужно общими усилиями быстро 
поправить дело.

Обязанность каждого из вас, то
варищ животновод, состоит в том, 
чтобы определить свое место е об
щем строю, сделать все, чтобы 
свой опыт, знания, уменье передать 
отстающему товарищу, подтянуть 
его до уровня передовиков, обеспе
чить улучшение работы в целом 
фермы, колхоза.

Используй все формы и методы 
передачи своего опыта. Старайся не 
только рассказать о том, как ра
ботаешь, а главное, показать это на 
практике, научить товарища пере
довым приемам работы. Очень важ
но поехать в отстающий колхоз,
чтобы, на месте помочь разобраться 
с причинами отставания и устра
нить недостатки. Не ограничивай 
свою работу по передаче опыта
случайными посещениями. Внима
тельно следи за ходом дела, вовре
мя приходи на помощь. ^

Главное внимание сейчас должно 
быть обращено на быстрое устране
ние недостатков в организации зи
мовки скота. Нужно добиться, что
бы все фермы были обеспечены не
обходимыми кормами, хорошо орга
низован водопой животных.

Особое внимание следует обра
тить на механизацию груда в жи
вотноводстве. Это верное средство 
повышения производительности 
труда, удешевления себестоимости 
производимой продукции. Нужно 
добиться, чтобы были пущены в 
ход и образцово использовались все 
имеющиеся средства механизации, 
чтобы ни один килограмм соломы 
или другого корма не скармливался 
скоту в неприготовленном виде.

Необходимо коренным образом 
улучшить учебу животноводческих 
кадров. Специалисты сельского хо
зяйства и правления колхозов 
должны улучшать организацию зоо
технической учебы работников жи
вотноводства. Во многих колхозах 
области робко и нерешительно внед
ряются в практику достижения пе
редовых животноводов страны. На
пример, метод откорма свиней в са- 
мокормушках, содержание их в сви
нарниках круглого типа, «холод
ный» способ воспитания молодняка 
применяются только в отдельных 
колхозах области. Надо бороться за 
снижение затрат груда на произ
водство единицы продукции путем 
широкого внедрения в практику до
стижений сельскохозяйственной 
науки и опыта передовых животно
водов страны.

Сейчас на животноводческие фер
мы пришло много молодежи. Пусть 
молодые юноши и девушки, при
шедшие на фермы, будут уверены, 
что вы, опытные передовики жи
вотноводства, научите их хорошо 
работать, передадите им своп прак
тические навыки,. накопленные за 
долголетнюю работу. Не скупитесь 
на доброе слово, поддержите уве
ренность у молодых животноводов, 
что с порученным делом они 
справятся.

Много сейчас дел у животново
дов. Помни, передовой животновод: 
от тебя во многом зависит успеш
ное выполнение принятых обяза
тельств , по производству продуктов 
животноводства. Поддержи почин 
Марии Кучугуры, сделай все для 
того, чтобы твой опыт стал достоя
нием других, чтобы быстро поднять 
до уровня передовиков каждого ра
ботника, каждую ферму, каждый 
колхоз.

В обстановке теплоты и сердеч
ности проходят в городах и селах 
страны встречи избирателей с кан
дидатами в депутаты Верховного 
Совета СССР.

В Доме культуры металлургов 
Сумгаита состоялась встреча изби
рателей Бакинского —  Кировского 
избирательного округа с кандидатом 
в депутаты Совета Союза операто
ром стана трубопрокатного завода 
0. Б. Рустамовой.

Доверенное лицо —  старший ма
стер трубопрокатного завода —  
тов. Алиев рассказал о том, как 
бывшая колхозница 0. Рустамова 
стала передовым металлургом, об ее 
активном участии в общественной 
работе. Выступившие на встрече 
представители предприятий и орга
низаций призвали избирателей еди
нодушно отдать свои голоса за до
стойного кандидата в депутаты. 
0. Рустамова тепло поблагодарила 
избирателей за оказанное ей дове
рие.

В Евлахском избирательном ок
руге (Азербайджанская ССР) со

стоялась встреча избирателей с 
кандидатом в депутаты Совета На
циональностей звеньевой колхоза 
имени 28 апреля Евлахского рай
она Г. Ш. Бердиевой.»

Тепло прошли встречи избирате
лей с кандидатом в депутаты Со
вета Национальностей по Ханты- 
Мансийскому избирательному окру
гу Е. М. Сагандуковой, заведующей 
окружным отделом здравоохранения. 
Она побывала у избирателей Бере
зовского. Октябрьского п Сургут
ского районов. Выступившие на 
встрече оленеводы, охотники и ры
баки заявили, что они единодушно 
отдадут свои голоса за верную дочь 
хантыйского народа.

Свыше 500 избирателей Киров
ского избирательного округа г. Ри
ги присутствовало на встрече с 
кандидатом в депутаты Совета На
циональностей народным писателем 
Латвии В. Т. Лацисом. Состоялась 
также встреча представителей 
Даугавпилоского избирательного ок
руга с кандидатом в Совет Союза 
писателем И. Г. Оренбургом.

Встречи избирателей с кандида
тами в депутаты Верховного Сове
та СССР состоялись также в изби
рательных округах Московской об
ласти и Кабардино-Балкарской 
АССР.

(ТАСС).

Единодушие
избирателей

16 марта 1958 года советский 
народ будет выбирать своих пред
ставителей в высший орган государ
ственной власти —  Верховный Со
вет СССР. Выборы будут проходить 
в обстановке нового мощного подъе
ма экономики и культуры нашей 
страны, в обстановке великого спло
чения трудящихся вокруг родной 
Коммунистической партии.

По Томскому сельскому избира
тельному округу № 329 по выборам 
в Совет Союза кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР зареги
стрирован первый секретарь обкома 
КПСС Василий Арсентьевич Моск
вин.

Я. как доверенное лицо, расска
зываю избирателям о трудовой дея
тельности нашего кандидата в депу
таты.

Встречаясь с избирателями, я 
всюду слышу слова одобрения по
литики нашей партии и правитель
ства, единодушное желание 16 мар
та отдать свои голоса за кандидатов 
в депутаты Верховного Совета 
СССР.

Избиратели заявляют, что, го
лосуя за кандидатов неруши
мого блока коммунистов и беспар
тийных, они будут голосовать за-но
вый расцвет нашей любимой Роди
ны, за дальнейшее повышение бла
госостояния народа, за мир во всем 
мире.

День 16 марта станет новой 
яркой демонстрацией единства Ком
мунистической партий', Советского 
правительства и народа.

В. БАБАНСКАЯ, 
доверенное лицо по Центральному 

избирательному участку гор.
Асино.

Избирательный участок № 102, который обслуживает партийная 
организация завода «Сибэлектромотор», расположен в помещении 
станции Томск-I. Каждый день приходят сюда избиратели прове
рить правильность занесенных о них сведений в списках избирате
лей. Их встречает секретарь избирательной комиссии Валентина 
Николаевна Агеева, инженер-конструктор завода «Сибэлектромо
тор».

На снимке (справа налево): секретарь участковой избирательной 
комиссии В. Н. Агеева проверяет списки вместе с избирателями 
тт. Буцко, Николаевой, Русиной и Кузнецовой.

Фото К. Юргина.

Татьяна Ивановна Каширских, телятница колхоза имени 
Калинина, Парбигского района, заслуженно пользуется славой 
лучшей телятницы района. За прошлый год она вырастила 
59 телят без единого случая падежа, обеспечив ежесуточный 
привес каждого теленка по 650 граммов.

На снимке: Т. И. КАШ ИРСКИХ.
Фото Ф. Хитриневича.

О рганизовать систематическую  
учебу ж ивотноводов

Все доярки нашего колхоза «Пер
вое Мая», Колпашевского района, 
одобряют почин доярок колхоза 
«Прогресс». Молчановского района. 
Обсудив свои возможности, мы ре
шили бороться за высокие надои 
молока. Я, например, решила полу
чить от каждой из двенадцати ко
ров моей группы в среднем по 
2.500 килограммов молока.

Раньше доярки нашей фермы по
или коров только два раза в сут
ки, а я поила свою-группу коров 
3 раза. Пои одинаковых кормах и 
уходе я получала надои молока 
больше.

На районном совещании живот
новодов я рассказала об этом, и те
перь доярки нашей и других ферм 
стали поить коров по три раза.

Брошюра с текстами материалов 
февральского Пленума ЦК КПСС

Государственное издательство по
литической литературы выпустило 
брошюру с текстами материалов 
февральского (1958 года) Пленума 
ЦК КПСС. В нее включены: инфор
мационное сообщение о Пленуме 
ЦК КПСС, постановление Пленума 
ЦК КПСС, по докладу товарища 
Н. С. Хрущева, принятое 26 февра

ля 1958 года, «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций» и тезисы доклада товарища 
Н. С. Хрущева на сессии Верховно
го Совета СССР.

Тираж брошюры —г 2 миллиона 
экземпляров.

(ТАСС).

НЕФТЬ НА ХАРЬКОВЩИНЕ
ХАРЬКОВ, 3 марта. (ТАСС). В 75 

километрах от Харькова у села 
Бригадировка, Балаклеевского рай
она. найдена нефть. Из скважины, 
пробуренной бригадой мастера гео
логопоисковой конторы треста

«Укрнефгегазразведка» Николая Пы- 
ликова, ударил фонтан высоко
качественной нефти. Ныне на этом 
участке бурятся еще две структур
но-поисковые скважины.
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В передовой колхоз—за опытом
В Асияовском районе состоялся 

семинар колхозных строителей. Он 
проводился в колхозе «Комсомо
лец». Здесь есть чему поучиться. 
За последние 3— 4 года в колхозе 
сооружено 20 различных производ
ственных строений. Участникам 
совещания понравились внутренняя 
отделка в помещениях, водопровод, 
электропроводка, подвесные дороги. 
Аккуратно п прочно выполнены 
работы по сооружению водонапор
ной башни и нового телятника.

—  Это дело рук наших колхоз
ных плотников товарищей Приль, 
Чернышева. Швецова и других. —  
объясняет председатель колхоза 
тов. Кливинский.

—  Какая же стоимость строи
тельных работ типового телятни
ка? —  поинтересовались участни
ки семинара.

—  Наемным плотникам колхоз 
платил за постройку таких же 
объектов по 70— 80 тысяч руб
лей, •—  отвечает председатель, —  
а когда мы отказались от найма 
«шабашников», телятник нам обо
шелся всего лишь около 20 тысяч 
рублей. При этом качество работ те
перь несравненно выше.

Внимание гостей привлекло доб
ротное, под железной крышей, со 
шлакобетонными стенами помеще
ние. Это колхозный гараж на 10 
автомашин.

—  Надо добиваться, чтобы в 
каждом колхозе были такие гара
жи. —  высказали общее мнение 
строители после его осмотра.

Затем колхозные строители соб
рались в Ново-Кусковском сельсо
вете для того, чтобы обменяться

Семинар колхозных строителей
опытом раооты. определить задачи 
на текущий год.

В коротком сообщении заведую
щий Асиновским отделом колхозно
го строительства при райисполкоме 
тов. Браневский сообщил о том, 
что план строительства в колхозах 
района в прошлом году перевыпол
нен. Но район не выполнил плана 
строительства свинарников и птич
ников.

В работе совещания принял уча
стие представитель строителей 
Пышкино-Троицкого района, с ко
торым соревнуются асиновские кол
хозные строители. —  заведующий 
отделом колхозного строительства 
при Пышкино-Троицком райиспол
коме тов. Мурашко. Он сообщил, 
что за последние годы в колхозах 
Пышкино-Троицкого района пост
роены десятки добротных типовых 
скотных дворов. Колхозное живот
новодство почти полностью обеспе
чено теперь хорошими помещения
ми. Строительство ведется только 
силами самих колхозников и из 
местных материалов.. Асиновским 
строителям этому следовало бы по
учиться у соседей. А колхозам 
Пышкино-Троицкого района необ
ходимо перенять опыт аеиновцев 
по строительству жилых домов для 
колхозников.

Тов. Мурашко пригласил асинов- 
ских строителей побывать у своих 
соседей и поучиться строить коша
ры облегченного типа, которые 
сейчас имеются почти во всех кол
хозах Пышкино-Троицкого района.

—  Животноводческие помещения 
мы строим только на. деревянном 
фундаменте, —  сказал . бригадир 
строительной бригады колхоза име
ни Свердлова тов. Галанов. —  От 
этого надо отказаться, так как 
пройдет 5— 6 лет и помещение на
до капитально ремонтировать. Это 
огромный ущерб для хозяйства. 
Хорошее начало сделано в колхозе 
«Комсомолец» —  здесь строят по
мещения на бетонном фун
даменте со шлакобетонными стена
ми. Этот опыт надо шире внедрять 
во все колхозы. В этом году мы бу
дем строить три крупных производ
ственных объекта и не менее 15 
домов для переселенцев. Строитель
ство рассчитываем вести только 
силами колхозов. Строить будем из 
местных материалов. Колхоз заго
товил 1.200 кубометров леса и 
приступил к его вывозке. Все это 
позволит резко снизить затраты 
денежных средств на строитель
ство, по-высить качество работ.

Предложение тов. Галанова под
держал заместитель председателя 
колхоза имени Ленина тов. Шабу
нин.

—  В прошлом году в нашем кол
хозе построено пять крупных объ
ектов и почти все работы выполне
ны наемными плотниками. —  отме
тил тов. Шабунин. — В этом году 
намечено построить также не менее 
пяти различных крупных строений 
и до 20 жилых домов, но мы не 
допустим, чтобы колхозные деньги 
летели в карман «шабашников», и

создадим свою строительную брига
ду из 20— 22 человек.

Плотнику колхоза «40 лет Ок
тября» тов. Старкову —  62 года, 
но он продолжает вместе с другими 
трудиться в строительной бригаде. 
В своем выступлении он обратил 
внимание участников совещания 
на необходимость обучения, молоде
жи плотницкому делу и попросил 
райисполком упорядочить дело с 
оплатой труда колхозных строите
лей.

Резкой критике была подвергну
та работа отдела колхозного строи
тельства при райисполкоме и его 
заведующего тов. Браневского за 
плохую техническую помощь, сла
бый контроль за качеством строи
тельных работ. Торгующие'» органи
зации района мало заботятся о за
возе необходимых стройматериалов, 
а райисполком смирился с этим.

Ни помощи, ни совета не получа
ли в прошедшем году колхозные 
строители и от строительно-монтаж
ного участка облсельхозуправления. 
По вине этого участка и конторы 
«Сельэлектро» очень часто тор
мозится водоснабжение колхозов и 
внедрение электроэнергии в колхоз
ное производство.

Колхозные строители единодушно 
приняли вызов на социалистическое 
соревнование строителей Пышкино- 
Троицкого района.

Асиновцам было вручено перехо
дящее красное знамя обкома КПСС 
и облисполкома. Большой группе 
колхозных строителей вручены по
четные грамоты облисполкома, рай
исполкома и премии.

И. КОРШУНОВ.

Работать нам приходится в труд
ных условиях. Правление колхоза 
невнимательно относится к нашему 
труду, не стремится его облегчить. 
Не уважают у нас труд доярок. 
На ферме до сих пор не организова
ны ни механическая дойка коров, 
ни подача воды в автопоилки. Меж
ду тем. автопоилки на скотном 
дворе смонтированы четыре года 
тому назад, но вода к ним до сих 
пор не подведена. Фермы электри
фицированы, но электрический 
свет в коровнике бывает крайне 
редко. Нет при ферме и родильного 
отделения.

Нужно организовать с животно
водами зоотехническую учебу: на 
Ферме работает в основном моло
дежь. Я и другие опытные доярки, 
конечно, оказываем ей помощь, но 
это не может заменить им система
тических занятий специалистов.

Н. ИЛЬИНА, 
доярка колхоза «1 Мая», 

Колпашевского района.

Э нейтронный 
читающий 

аппарат
ОДЕССА, 1 марта. (ТАСС). Теле

графист ра смену передает в сред
нем 70 тысяч знаков, семьдесят 
тысяч раз он ударяет по клавишам 
аппарата и одновременно контроли
рует точность передачи каждой 
буквы. При высоком темпе работы 
постепенно притупляется зритель
ная и иная реакция человека и по
мимо его воли возникают ошибки.

Решением вопроса автоматиза
ции передач занялась группа моло
дых научных работников кафедры 
телевидения Одесского электротех
нического института связи под ру
ководством заведующего ‘ кафедрой 
М. 0. Гликлиха. В результате двух
летних творческих поисков создан и 
испытан макет электронного авто
мата для чтения машинописного и 
печатного текстов.

Главной задачей было добиться, 
чтобы аппарат различал буквы, 
«обучить его грамоте», как шутят 
авторы. Достигнуто это следующим 
путем: луч света, посылаемый
электронно-лучевой трубкой теле
визионного типа, как бы прощупы
вает каждую букву по участкам. В 
зависимости от того, падает он на 
черные линии или белые поля, из
меняется интенсивность отраженно
го света и соответственно меняется 
ток в цепи фотоэлементов. По. ко
личеству и продолжительности 
электрических импульсов анализи
рующая часть аппарата отличает 
одну букву от другой и на выходе 
включает то электронное реле, ко
торое несет сигнал данной буквы. 
Таких реле 40 —  по количеству 
букв алфавита и цифр.

Специальное устройство преобра
зует сигналы в телеграфный код, и 
телеграфный аппарат, подключен
ный к  электронному читающему 
автомату, передает кодированный 
текст в место назначения без уча
стия человека.

В дальнейшем, как отмечают ав>- 
торы нового аппарата, он может 
быть приспособлен для автоматиза
ции набора в типографиях, размно
жения печатных документов, а с 
применением звуковой аппаратуры 
сможет облегчить чтение книг 
слепыми.
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Всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем развитии колхозного
строя и реорганизации машинно-тракторных станций

☆  ☆ ☆

Новое проявление заботы партии 
о колхозном строе

По всей стране проходят всена
родное обсуждение постановления 
Пленума ПК КПСС «0 дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций» и тезисов доклада товари
ща Н. С. Хрущева на сессии Вер
ховного Совета СССР.

Коммунистическая партия, неус
танно заботящаяся о благе народа, 
своевременно ставит вопрос о даль
нейшем развитии колхозного строя 
и реорганизации машинно-трактор
ных станций, сказал в беседе с 
корреспондентом ТАСС председатель 
сельхозартели имени Ленина. Волж
ского района. Куйбышевской обла
сти, тов. Салдаев.

В стране есть немало колхозов, 
которые настолько окрепли, что 
уже в этом году могут взять в свои 
руки всю технику и использовать 
ее наиболее выгодным образом. К 
числу таких колхозов относится и 
наша сельхозартель. У нас имеют
ся все условия для того, чтобы 
приобрести тракторы, комбайны и 
другие мапщяы. Уже сейчас в на
шем колхозе имеется 19 автомоби
лей, 30 электромоторов и другие 
механизмы. Копа мы примем от 
МТС тракторы, комбайны, почвооб
рабатывающие орудия, пригласим 
на работу в колхоз инженера-меха- 
ника для управления всей этой 
техникой. А сосредоточение всей 
техники в руках колхоза даст воз
можность использовать ее наиболее 
производительно. Кроме тракторов 
и комбайнов, мы хотим приобрести 
машины для искусственного ороше
ния.

Колхоз «Удыль» находится дале
ко на севере в национальном Ульч- 
ском районе (Хабаровский край). 
Радио донесло сюда весть, что Пле
нумом Центрального Комитета пар
тии принято постановление «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций». С горячим 
одобрением встретили труженики 
северной артели этот документ. 
Бригадир овощеводов М. И. Доро
шенко заявил:

—  Постановление Пленума —  
новое проявление заботы Коммуни
стической партии о колхозном 
строе, о благе советских людей. 
Намечаемая реорганизация МТС вы
годна и для нас, колхозников, и 
для государства. Она поможет бы
стрее создать изобилие в стране 
всех сельскохозяйственных продук- 

Наш колхоз в нынешнем готов.

ду намечает расширить посевы ово
щей и картофеля, увеличить пого
ловье крупного рогатого скота.

Решение Пленума и тезисы док
лада _тов. Н. С. Хрущева оживлен
но обсуждаются на предприятиях, 
в колхозах, машинно-тракторных 
станциях Хабаровского края. Под
черкивая огромную роль, которую 
сыграли МТС в развитии социали
стического сельского хозяйства, 
дальневосточники говорят, что в 
настоящих условиях, когда колхо
зы превратились в крупные много
отраслевые хозяйства, назрел во
прос о реорганизации МТС.

Постановление февральского Пле
нума ПК КПСС и тезисы доклада 
тов; Н. С. Хрущева вызвали живей
ший отклик в Молдавской ССР. 
Эти важные документы с одинако
вым интересом обсуждаются и в се
ле, и в городе. Горячо приветству
ют решение Пленума ЦК КПСС ме
ханизаторы Каменской машинно- 
тракторной станции,' Главный ин
женер МТС И. А. Кисничан сказал:

—  Около двадцати лет работаю я в 
МТС и должен сказать, что трудно 
переоценить роль, которую сыгра
ли они в укреплении экономики 
колхозов и подъеме земледелия. Тем 
не^ менее, стало очевидно, что хо
зяйничать вдвоем на одной земле 
нерентабельно —  это увеличивает 
накладные расходы, приводит к не
рациональному использованию тех
ники. связывает инициативу кол
хозов. Нет сомнения, что намечае
мая реорганизация МТС —  свое
временное мероприятие. Оно будет 
мощным стимулом дальнейшего 
подъема колхозной экономики.

Тульские комбайностроители с 
огромным интересом изучают по
становление февральского Пленума 
ПК КПСС и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева, Директор комбай
нового завода М. Т. Деев в беседе 
с корреспондентом ТАСС сказал:

—  Намечаемая реорганизация —  
мудрое мероприятие, вызванное хо
дом развития колхозного строя. Эти 
преобразования ставят перед ра
ботниками сельскохозяйственного 
машиностроения большие задачи.

С прошлого года из цехов наше
го завода выходят прямоточные 
зерновые комбайны «ПК-2». По
требность в таких машинах очень 
велика. Они предназначены для ра
боты в переувлажненных зонах.

дали
Кол-

Массовые испытания «ПК-2: 
положительные результаты, 
лектив завода в тесном содружестве 
с сельскими механизаторами про
должает совершенствовать машину. 
Но этого недостаточно для полного 
удовлетворения запросов колхозов. 
Вот почему тульские комбайно- 
сгроители решают вопрос о созда
нии навесных —  самоходных и 

«прицепных прямоточных комбайнов 
нескольких типов, отвечающих са
мым жестким требованиям эксплуа
тации в условиях нечерноземной 
полосы, северо-запада и севера 
страны. Уже готовятся опытные 
образцы прямоточных агрегатов —  
навесного, устанавливаемого на са
моходном шасси, которое высвобож
дается после убооки урожая. Раз
работаны и осуществляются меры, 
направленные на дальнейшее уде
шевление комбайна. Подсчитано, 
что затраты на приобретение одно
го «ПК-2» оправдаются в течение 
одного *—  двух уборочных сезонов.

Инженеры, конструкторы, рабо
чие предприятия с большим подъе
мом борются за высокое качество и 
снижение стоимости машины. В ли
тейных. механических, сборочных 
цехах развертывается соревнование 
за честь марки Тульского комбай
нового завода.

В связи с обсуждением тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева возни
кает вопрос о необходимости* даль
нейшей специализации предприя
тий сельскохозяйственного машино
строения. Известно, что ряд .заво
дов, а сведи них и Тульский ком
байновый, за последние годы не
сколько ваз меняли номенклатуру 
изделий. Отрицательные последст
вия этого очевидны. Строгая спе
циализация крупных заводов, ор
ганизация выпуска передовой тех
ники для определенных сельскохо
зяйственных зон страны, исходя из 
их почвенно-климатических усло
вий. наиболее соответствовали бы 
новому порядку снабжения колхозов 
машинами. Такое «закрепление» 
предприятий за зонами позволило 
бы машиностроителям создать вы
сококвалифицированные конструк
торские кадры, накопить богатый 
опыт, сосредоточить все силы и 
средства на производстве и твор
ческой разработке самых прогрес
сивных образцов сельскохозяйст
венной техники, наиболее полно 
использовать внутренние резервы.

(ТАСС).

В коллективе Томского электролампового заво
да изучаются материалы февральского Пленума 
Центрального Комитета Коммунистической партии 
Советского Согаза̂  и тезисы доклада тов. Н. С. Хру
щева «О дальнейшем развитии колхозного строя

НА БЛАГО 
РОДИНЫ

и реорганизации машинно-тракторных станций».
На снимке: Зоя Семеновна Куваева — парторг 

металлозаготовительного цеха в обеденный пере
рыв читает тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева.

Фото Ф. Хитриневича.
* -------— -----------------------------------------

МНЕНИЕ
УЧЕНЫХ

Профессора, преподаватели и на
учные сотрудники Московской сель
скохозяйственной академии имени 
К. А Тимирязева оживленно об. 
суждагот постановление Пленума 
ЦК КПСС и тезисы доклада 
Н. С. Хрущева. Ученые приводят 
убедительные доводы в пользу пере
дачи техники колхозам.

Доцент кафедры сельскохозяйст. 
венных машин В П. Некрасов ска
зал:

—- Реорганизация МТС выявит 
новые резервы социалистического 
сельского хозяйства. Передача ма
шин в руки колхозов резко повысит 
качество полевых работ. В колхозах 
техника будет использоваться более 
рационально, снизятся производст
венные затраты. Некоторые колхозы 
уже сейчас имеют свои тракторы. 
Анализ деятельности этих сельхоз
артелей показывает, что все работы 
здесь проводятся своевременно и в 
сжатые сроки. Наличие технических 
кадров в колхозах ускорит механи. 
зацию и электрификацию многих 
производственных процессов, в пер
вую очередь, в животноводстве.

(ТАСС).

Дадим колхозам больше 
экономных машин

ОДЕССА. 2 марта. (ТАСС). Поста, 
новление Пленума ПК КПСС и тези
сы доклада товарища Н. С. Хрущева 
«О дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций» вызвали жи
вейший интерес и глубокое одобре
ние трудящихся города-героя.

—  Каждая строка этих историче
ских'документов. —  говорит сбор
щик механосборочного цеха завода 
сельскохозяйственного машинострое
ния им Октябрьской революции 
А. А. Кулоклы,— проникнута боль
шой житейской мудростью. МТС сы
грали огромную роль в борьбе ва 
развитие и укрепление колхозного 
строя. Но жизнь требует теперь их 
реорганизации, чтобы еще шире'ис
пользовать богатейшую технику, все 
резервы и возможности, заложенные 
в социалистическом земледелии.

В тезисах справедливо подмечено, 
говорит далее А. А. Кулоклы, что 
сейчас некоторые хозяйственники 
стремятся лишь в тому, чтобы вы-

М удрое
р еш ен и е

Н. СУВОРОВ.
председатель колхоза имени 

Жданова, Зырянского 
района

Всенародная борьба 8» крутой
подъем сельского хозяйства, развер
нувшаяся после сентябрьского Пле
нума ПК КПСС, привела в значи
тельному увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства в ва
шей стране Важное место в произ
водстве зерна заняли восточные 
районы и. в частности, районы на
шей Западной Сибири.

Советские люди с большой благо
дарностью говорят о Коммунисти
ческой партии, которая выдвину
ла и осуществила грандиозный ила* 
подъема сельского хозяйства. Кол
хозное крестьянство воочию убеди
лось. какие огромные преимущества 
заложены в социалистическом сель
ском хозяйстве по увеличению про
изводства продуктов земледелия в 
животноводства,.

За последние 4 года большой шаг
вперед п« пути крутого подъема об.

шественного хозяйства сделала и 
наша сельхозартель. Благодаря воз
росшей механизации сельскохозяй
ственного производства, колхоз в 
значительных размерах расширил 
посевные площади, провел большую 
работу по улучшению лугов и паст
бищ. освоил около сотни гектаров 
новых земель. Урожайность зерно
вых с каждого гектара посевной 
площади увеличилась в среднем на 
5 центнеров. Например, если ь 1953 
году с гектара было получено по 8 
центнеров верна, то в 1957 р-цу —  
более 13 центнеров.

В хозяйство колхоза ггпочяо во
шла кукуруза. В 1957 году на од
ном участке кукурузы в 30 гекта
ров мы собрали по 500 центнеров 
силосной массы с гектара. Хороший 
урожай ее был подучен и е осталь
ной площади. На каждую фуражную 
корову было заложено но 12 тонн 
пенного кукурузного силоса. Мы 
преодолеваем длительное отста
вание в развитии животновод
ства. Производство молока, свини
ны. шерсти в 1957 году по сравне
нию с 1954 годом увеличилось в 3 
—  4 раза. Сейчас у нас есть авто
машины. электростанция, электро
моторы, двигатель внутреннего сго
рания. начали механизацию трудо
емких процессов на. животноводче 
ских фермах.

В укреплении общественного хо
зяйства колхоза огромную роль сыг. i

пустить машину, и мало заботятся о 
том, отвечает ли она современному 
уровню развития сельскохозяйствен
ного производства, будет ли она 
экономически выгодна для колхозов 
и государства. Но теперь, разумеет
ся. колхоз не станет покупать вся. 
кую машину, а купит только ту, 
которая лучше себя зарекомендует в 
работе... Вот и будет новый стимул 
двигать технику вперед!

Нага завод— крупный поставщик 
почвообрабатывающих машин. Сей 
час мы даем колхозному селу 
из общего количества выпускаемых 
нами тракторных плугов —  более 
70 процентов навесных. Это хоро
шие трех- и четырехкорпусные плу
ги. Тракторист имеет возможность 
без помощи прицепщиков сам ими 
управлять. Высвобождается таким 
образом много рабочей силы для 
других полезных дел в колхозе.

Наш коллектив приложит вес свои 
силы к тому, чтобы непрерывно на
ращивать выпуск новых, более со. 
вершенных и экономных машин.

рала обслуживающая колхоз Гролы- 
шевская машинно-тракторная стан
ция. Она помогла нам поднять куль 
туру земледелия и укрепить эконо
мику колхоза.

Но. как правильно указывается в 
тезисах доклада тов. Я С. Хрущева, 
действующая в настоящее время 
форма производственно-технического 
обслуживания колхозов через МТС 
уже не удовлетворяет потребностсй 
роста колхозного производства и за
чинает тормозить развитие произво
дительных сил сельского хозяйства 
Отрицательные последствия сущест
вующей формы производственно
технического обслуживания колхо
зов через МТС видны на многочис
ленных примерах.

На одной и той же земле хозяи
ном являются и колхоз и МТС. Но 
поскольку сложная техника нахо
дится в руках МТС, колхозы не 
могут непосредственно распоря
жаться ею, применять ее в интере
сах наиболее полного использования 
всех резервов колхозного производ
ства. В погоне ва гектарами мягкой 
пахоты трактористы не всегда хо
рошо обрабатывали землю. Нодо- 
пахивали около болот, околкпв и 
отдельно стоящих деревьев. В ре
зультате большие площади пашни 
заросли кустарником.

Колхоз и МТС вынуждены со
держать два аппарата управления

Рабочие, служащие, инженерно- 
технические работники нашей фаб
рики с большим интересом обсуж
дают постановление Пленума ЦК 
КПСС «О дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации ма- 
шинно-тракторшых станций» и те
зисы доклада тов. Н. С. Хрущева по 
этому ^вопросу. Мероприятия по 
дальнейшему развитию колхозного 
строя, изложенные в документах 
Пленума ЦК КПСС, находят едино
душную поддержку и одобрение всех 
тружеников предприятия.

В цехах фабрики проходят бесе
ды, в которых производственники 
делятся своими мыслями и чувст
вами по поводу мероприятий, изло
женных в документах Пленума ЦК 
КПСС.

—  Новые меры партии по раз
витию колхозного строя нашли го
рячий отклик в наших сердцах, —  
сказал слесарь лущильного ' цеха 
тов. Филиппов. —  Хочется сказать 
горячее спасибо родной Коммунисти
ческой партии за неустанную забо
ту о процветании нашей Родины, о 
благе народа. Реорганизация МТС 
позволит добиться нового подъема 
экономики колхозов. Мы знаем, что 
большинство колхозов имеет средст
ва, чтобы приобрести машины, име
ет квалифицированных механизато
ров. Колхозы смогут лучше, опера
тивнее маневрировать машинами в 
горячие дни сева или уборки уро
жая.

—  Мы горячо одобряем мероприя
тия партии по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства страны. —  
сказал аппаратчик коробко-эти
кетировочного цеха тов. Коротцев.—  
Они помогут колхозам нашей страны 
поднять все отрасли сельского хо
зяйства, быстрее догнать Америку 
по производству продуктов живот
новодства на душу "населения. В то 
же время перестройка повысит от
ветственность колхозников за ис
пользование машин.

Горячо одобряет постановление 
Пленума ЦК КПСС бывший фронто
вик. депутат райсовета, токарь ре
монтно-механического цеха тов. 
Усания. Он говорит: «Партия по 
важнейшим вопросам всегда сове
туется с народом, это выражение 
советского демократизма, единства 
партии и народа».

Таких высказываний можно при
вести очень много. Все они говорят 

о горячем одобрении советскими 
людьми политики партии. Партий
ная организация фабрики сейчас 
развертывает во всех цехах глубо
кое изучение документов Пленума 
ПК КПСС, ч

В. ПАСТУХОВ, |
секретарь партийной организа

ции фабрики «Сибирь».

Колхозники одобряют 
мероприятия партии

Горячий отклик и одобрение у 
трудящихся Молчановского района 
находят постановление февральского 
Пленума ЦК КПСС и тезисы доклада 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем раз- 
тии колхозного строя и реорганиза
ции машинно-тракторных станций». 
Ознакомившись с этими докумен
тами, председатель колхоза тов. 
Молькин сказал:

—  Центральный Комитет партии 
неуклонно и последовательно при
нимает меры к выполнению решений 
XX съезда партии. Намечаемая ре
организация машинно-тракторных 
станйий непосредственно вытекает 
из указаний XX съезда и послужит 
дальнейшему укреплению экономи
ки колхозов. Вопрос этот партия 
ставит очень своевременно, ибо сама 
жизнь, наша повседневная работа 
убеждают нас в том. что многое в 
существующих взаимоотношениях 
колхозов и МТС стало тормозом на
шего движения вперед, особенно в 
борьбе за сокращение затрат труда 
и средств на единицу продукции.

—  Очень верно в постановлении 
ПК КПСС сказано, что на колхозной 
земле должен быть один хозяин, —  
говорит бригадир тракторно-полевод
ческой бригады колхоза •. имени 
Ленина тов. В. Ф. Гладких. —  Вес
ной 1957 года я возглавил трактор 
но-полеводческуго бригаду. В одних 
руках было распоряжение рабо
чей силой и техникой. Это давало 
возможность, исходя из стоящих пе
ред бригадой задач, более рацио
нально использовать как технику,

так и людей не только в полеводст
ве, но и на заготовке кормов, строи
тельстве и других работах.

Если сравнить итоги работы на
шей бригады с другой полеводче
ской бригадой колхоза, обслуживае
мой тракторной бригадой тов. Орло
ва. то у нас все показатели значи
тельно лучше. Мы первыми в МТС 
выполнили план тракторных работ, 
перевыполнили план урожайности 
зернобобовых культур, а главное, 
затратили меньше труда и средств 
на производство единицы продук
ции. Так. на центнер зерна мы за
тратили 1.4 трудодня, а в первой 
полеводческой бригаде —  3,2 трудо
дня. С меньшим количеством людей, 
чем у них, мы получили больше хле
ба. заготовили больше силоса и сена. 
Если каждый колхоз будет иметь 
свою собственную технику и свои 
кадры механизаторов, то, несомнен
но, использование машин будет бо
лее производительно.

—  Я от всей души одобряю по
становление Пленума ЦК партии. 
—  заявил тов. Кравцов. пред
седатель колхоза имени Стали
на. —  Тунгусовская МТС с большим 
штатом управленческого аппарата 
обслуживает всего 4 колхоза. Будет, 
несомненно, больше пользы, если 
значительная часть специалистов 
пойдет работать в колхозы, возгла
вит какой-либо производственный 
участок.

п. ПОПОВ
(наш. соб. корр.).

Большое, нужное дело
В цехах и сменах, на всех участ

ках Томского завода режущих инст
рументов проходит обсуждение по
становления Пленума Центрального 
Комитета КПСС «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций» и тезисов доклада товаоища 
Н С. Хрущева по этому вопросу.

Знакомясь с документами Плену
ма ПК КПСС, рабочие, служащие, 
инженерно-технические работники 
завода выражают свое горячее одоб
рение.

Электрик завода Николай Степа
нов сказал, что меры, предлагаемы? 
Пленумом Центрального Комлиста, 
будут способствовать развитию кол
хозов еще более высокими темпами.

—  Нам. рабочим, —  говорит тов. 
Степанов.— радостно сознавать, что 
политика нашей партии направлена

на неуклонное развитие как про
мышленности. так и сельского хо
зяйства. Намечаемая реорганиза
ция МТС еще больше укрепит связь 
наших заводов с колхозами, будет 
способствовать подъему в ’ ого народ
ного хозяйства страны.

Радиотехник комсомолец Василий. 
Рогов сказал:

— (Мы одобряем решение Плену
ма ЦК партии. Оно еще раз свиде
тельствует о том. что забега о ро
сте благосостояния народа, о подъе
ме всего хозяйства нашей Родины 
находится в центре внимания Ком
мунистической партии и Советского 
правительства.

Начальник цеха сверл тов. Изо
тов. одобряя постановление Пленума 
ЦК КПСС, сказал, что этот важней
ший документ вызвал живой инте
рес у рабочих цеха и новый прилив 
трудовой активности.

для выполнения одних и тех же за
дач. Это мешает наиболее оператив
ному руководству хозяйственными 
кампаниями.. Надо трактор или ком
байн из одной тракторной бригады 
спешно перебросить в другую, а 
бригадир тракторной бригады гово
рит: «Без директора МТС я этот во
прос решить не могу». Приходится 
ехать за разрешением к руководите
лям МТС. Теряем дорогое время, 
упускаем сроки сева или уборки. 
Колхоз близок к завершению плана 
сева, а в это время приезжает кто- 
либо из руководителей МТС и дает 
распоряжение отправить тракторы 
и припенные машины в другие 
колхозы зоны МТС. В результате 
колхоз в срок плана не выполнит, 
нарушаются договорные обязатель
ства.

Реорганизация МТС, приобретение 
колхозами техники позволит ликви
дировать обезличку в использова
нии машин, ненужные расходы на 
содержание параллельного аппара
та, сосредоточить в одних руках и 
технику и кадры механизаторов.

Наше хозяйство готово в тому, 
чтобы купить машины. Колхозники 
единодушно заявляют, что пол 
руководством Коммунистической 
партии они еще шире развернут 
борьбу за новый подъем сельского 
хозяйства.

Крупный шаг вперед 
в развитии сельсного хозяйства

Рабочие едут 
в колхозы

Постановление Пленума Централь
ного Комитета КПСС «О дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-трактор
ных станций» и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева по этому вопросу на 
предстоящей сессии Верховного Со
вета СССР находятся сейчас в цент
ре внимания коллектива Томского 
электромеханического завода.

Агитаторы, пропагандисты полит
кружков знакомят коллектив с ма
териалами Пленума ЦК КПСС. Ра
ботники завода единодушно одобря
ют новые мероприятия партии. Не
мало комсомольцев и молодежи пред
приятия решили ехать на работу в 
колхозы области, чтобы своим тру
дом способствовать дальнейшему 
развитию колхозного производства.

Одним из первых получил путев
ку  райкома комсомола в колхоз име
ни Свердлова, Зырянского района, 
передовик производства, слесарь-ре
монтник цеха № 3 Михаил Колес
ниченко. Он едет в колхоз со всей 
семьей.

Прочитав постановление Пленума 
ПК КПСС, Михаил Колесниченко за
явил:

—  Постановление партии о даль
нейшем развитии колхозного строя 
и реорганизации машинно-трактор
ных станций будет способствовать 
дальнейшему подъему колхозного 
строя. Техника будет сосредоточена 
в колхозе, а поэтому будет исполь
зоваться более производительно.

Многие наши рабочие твердо 
решили стать колхозниками. Едут
в. колхоз подкатчик энерго
службы Юрий Жук. кочегар кузнеч
но-термического цеха тов. Александ
ров и другие. Все мы уверены, что 
своим трудом, на колхозных полях 
внесем достойный рабочего класса 
вклад в развитие колхозного строя.

Едет в колхоз работник охраны 
завода, член партии Николай Петро
вич Козлов.

По призыву молодых колпашев- 
цев едут в колхозы токарь инстру
ментального цеха тов. Веденин, то
карь цеха Ns 3 тов. Кудрявцева, 
наждачник литейного цеха тов. Ла- 
пов и многие другие,

Е. СТЕМПЕНЬ.

КОЛПАШЕВО. (По телефону).
Постановление Пленума ПК КПСС и 
тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева 
«О дальнейшем развитии колхозно
го строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций» члены наше
го колхоза «За-коммунизм». Колпа- 
шевекпго района, горячо одобряют.

Действительно, в современных 
условиях необходимо изменить су
ществующий порядок производст
венно-технического обслуживания 
колхозов.

В нашем районе имеется одна 
Чажемтовская МТС. радиус ее ней 
ствия очень большой. Естественно, 
руководители МТС не могли глубо
ко вникать в экономику каждой 
артели. В самые ответственные мо
менты возникали различные споры 
о переброске техники, терялось 
много дорогого времени.

Зачастую руководители МТС не
правильно распределяют технику. В 
нашем колхозе имеется всего 460 
гектаров посева. В прошлом году на 
уборку из МТС было прислано 3 
комбайна тогда как при хорошей 
работе машины этот хлеб можно 
было убрать 1— 2 комбайнами. В

других же колхозах комбайнов не 
хватало.

Реорганизацию МТС в условиях 
нашего района надо проводить нс 
сразу, а постепенно, так как кол
хозы у нас с различными доходами.

А. КУЗНЕЦОВ,
механик колхоза «За коммунизм», 

Колпашевского района.

Еще больше 
у крепится союз 

рабочих 
и крестьян

Коллектив Томского завода рези
новой обуви, обсуждая постановле
ние Пленума ЦК КПСС и тезисы 
доклада товарища Н. С. Хрущева 
«О дальнейшем развитии колхозно
го строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций», горячо одоб
ряет меры, намеченные партией, и 
считает их своевременными.

Плен партийного бюро завода 
тов. Важенин сказал:

— Партия и правительство всег
да уделяли серьезное внимание 
подъему социалистического сельско
го хозяйства. За время, прошедшее 
после сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, наши колхозы значительно 
окрепли, стали крупными, многоот
раслевыми, экономически сильными 
хозяйствами. Меры, намеченные 
партией, еще больше укрепят эко
номику колхозов.

Вулканизатор тов. Дьяков сказал, 
что реорганизация МТС усилит свя
зи промышленности с сельским хо
зяйством, еше более укрепит союз 
рабочего класса и колхозного кре
стьянства.

Плановик подготовительного цеха 
тов. Бочкарева высказала мысль о 
том, что теперь, когда колхозы эко
номически окрепли и укрепились в 
организационно-хозяйственном от
ношении, реорганизация МТС позво
лит значительно лучше использо
вать современную технику, повы
сить производительность труда в 
сельском хозяйстве, снизить себе
стоимость сельскохозяйственных 
продуктов.

Хорошее, нужное дело. —  та
ково единодушное мнение рабочих, 
служащих и инженерно-техниче
ских работников завода резиновой 
обуви.

Рабочие одобряют
С огромным интересом изучает 

коллектив рабочих и служащих за
вода «Томкабель» постановление 
Пленума Центрального Комитета 
КПСС «О дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций» и те
зисы доклада тов. Н. С. Хрущева на 
очередной сессии Верховного Совета 
СССР.

Во всех цехах завода проходят 
читки постановления Пленума ПК 
КПСС и тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева.

Рабочие высказывают мнение, что 
коллектив завода должен оказать 
большую помощь колхозам и, в част
ности. своему подшефному колхозу 
«Новый путь». Томского района, в 
дальнейшей механизации трудо

емких процессов в сельскохозяйст
венном производстве.

—  Разработанные ПК партии ме
ры. —  сказал работник завода 
коммунист тов. Сугаинский. —  име
ют жизненно важное значение для 
социалистического сельского хозяй
ства и всей нашей страны. Сейчас 
особенно необходима тесная связь 
промышленных предприятий с кол
хозами.

Молодежь завода решила принять 
личное участие в дальнейшем раз
витии колхозного производства Не
давно группа молодых рабочих заво
да выехала на постоянную работу в 
колхоз имени Ленина, Пышкино- 
Троицкого района.
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Бюро рай ном а 
ИПСС о работе 

партийной 
организации 

театра
Бюро Куйбышевского райкома 

КПСС обсудило вопрос о работе пар. 
тайной организации Томского драма
тического театра (секретарь тов.
I .  А. Баум).

При обсуждении этого вопроса 
отмечалось, что партийная органи
зация несколько улучшила свою 
деятельность. Однако она все еще 
работает нецелеустремленно, слабо 
нацеливает коммунистов на главные 
задачи, стоящие перед работниками 
театра.

Политико-воспитательная работа 
в коллективе поставлена плохо. Лек
ций, докладов для актеров и особен
но для технического персонала чи
тается мало. Политическая учеба не 
налажена. Допущен недифференци
рованный. шаблонный подход в оп
ределении форм учебы членов кол
лектива.

Резко ослабла в этом году про
фессиональная учеба.

Слаба связь театра оо зрителями. 
Творческие работники театра мало 
выступают с лекциями, доклада
ми, творческими отчетами перед 
коллективами предприятий, учебных 
заведений и воинских частей.

Слабо оказывается шефская не
мощь коллективам художественной 
самодеятельности.

Партийная организация плохо ру
ководит комсомольской организаци
ей, работа которой стоит на низком 
уровне.

Крупные недостатки имеются в 
работе профсоюзной организации.

В театре нет необходимого кон
такта администрации театра с пар
тийной организацией. Руководители 
театра допускают нередко излишнее 
администрирование.

В коллективе все еще слабо раз
вернута критика и самокритика.

В решении бюро райкома КПСС 
указано на недостатки в планирова
нии работы театра, в работе над ре
пертуаром, в распределении ролей 
и т. и.

Бюро райкома наметило подроб
ные мероприятия по устранению не 
достатков в деятельности партийной 
организации театра.

Совещание 
м отем атинов  

вузов г. Томска

В Томске состоялось совещание 
работников кафедр математики том
ских вузов. Одно из заседаний бы
ло посвящено построению педагоги
ческого процесса по курсу высшей 
математики в весеннем семестре те
кущего учебного года и итогам эк
заменационной сессии. С докладом 
выступил доцент политехнического 
института С. П .. Кузнецов.

Разбор недостатков в лекциях по 
математике, в методике проведения 
упражнений, в организации контро
ля за самостоятельной работой сту
дентов сделал доцент Томского 
электромеханического института ин
женеров железнодорожного транс
порта Н. А. Малявияский.

Об опыте организации учебного 
процесса кафедрами механико-мате
матического факультета университе
та рассказали доценты тт. Аравий
ская, Бюллер и Куваев.

Совещание наметило ряд мер по 
улучшению преподавания математи
ки в. высших учебных заведениях.

Кладбище техники

На этом снимке запечатлен уго
лок на окраине усадьбы Криво- 
шеинской МТС. Сюда трудно про
браться непосвященному человеку. 
Узкая тропинка, взвиваясь среди 
молодой поросли елей и пихт, при
водится небольшой полянке, зава
ленной различными машинами и 
механизмами. Машины укрыты тол
стым слоем снега, многие детали 
изъела ржавчина.

Может быть, эго старые, отслу
жившие свой век, списанные ма
шины? Ничего подобного! Вот но
венькие самоходные сенокосилки, 
рядом с ними силосоуборочный ком
байн...

За последние четыре— пять лет 
Кривошеинская МТС получила мно
го различной техники. Но здесь не 
очень беспокоились о том ,. чтобы 
каждая машина использовалась.

В прошлом году колхозы зоны 
МТС посеяли 1.110 гектаров льна. 
Больше половины этой площади 
льна должна была убрать МТС, а 
было вытереблено только 72 гекта
ра, между тем МТС располагает 16 
льнотеребилками и 2 льнокомбайна
ми. Льноуборочные машины не 
участвовали в уборке льна только 
из-за того, чТо не были своевремен
но подготовлены к работе и не 
укомплектованы кадрами механиза
торов.

МТС располагает двумя фрез-ба- 
рабанами, щ, эти механизмы более 
двух лет стоят на усадьбе МТС и 
ни разу еще не использовались в. 
работе. Один Фрез-барабан разуком
плектован, отдельные детали его 
сданы в утиль...

В некоторых колхозах механиза
торы раскорчевали около 60 гекта
ров Земельных угодий, но эти зем

ли снова заросли кустарником и 
мелколесьем. Дело в том, что нача
тая работа не доведена до конца. 
В МТС теперь нет исправных ку 
старниковых плугов.. А ведь. МТС 
имела 5 кустарниковых плугов, но 
они тоже растасканы по деталям.

Много сеноуборочных машин и ме
ханизмов разукомплектовано, выве
дено из строя, они нашли себе 
приют на «свалке» машин. Здесь 
под снегом находятся две самоход
ных сенокосилки, которые ни разу 
не использовались в работе, 5 под
борщиков-копнителей, 4 стогоме
тателя, тракторные грабли и дру
гие механизмы.

По договорам с колхозами МТС 
должна была в 1957 году скосить 
и убрать сено с 3.800 гектаров. 
Скошено сено только на 2.680 гек
тарах, сгребание выполнено на 18 
процентов, сволакивание произведе
но на площади 35 гектаров. А сто
гование и копнение не произво
дились. II все это из-за того, что в 

МТС не была, своевременно подго
товлена сеноуборочная техника.

Техники, которая ни разу не ис
пользовалась в работе, но уже ока
залась непригодной для эксплуата
ции, в МТС насчитывается на 243 
тысячи рублей.

Виновниками столь варварского 
отношения к  технике являются 
бывший директор МТС Еньшин, 
бывшие главные инженеры тт. Куд- 
ояшов и Трунов, бывший директор 
МТС тов, Гамале-ев. который сейчас 
работает в МТС главным инжене
ром. Это они новые машины сва
лили в кучу. Они и должны нести 
ответственность за такое «исполь
зование» техники.

Д. ГАЛАНОВ.

Ж И В  О ТН  О В ОД!
О б р а т и  в ж д м а д д е /

Метод предупреждения
легочных заболеваний у телят

Из опыта колхоза „Единый труд", 
Томского района

Большой урон животноводству 
наносят легочные заболевания. На 
некоторых фермах они являются ос
новной причиной падежа молодняка. 
А вот в колхозе «Единый труд», 
Томского района, легочдых заболе
ваний у телят почти не бывает. 
Чем эго достигается?

В телятнике имеются два пола: 
верхний устроен выше обычного 
пола на 70 сантиметров. На нем и 
расставлены клетки, в которых со
держатся телята после двадцати
дневного возраста. В • верхнем полу 
имеются щели, через которые моча 
и кал падают на нижний пол, а 
верхний пол, таким образом, всегда 
остается сухим и теплым.

Телята дышат верхним, более 
сухим слоем воздуха.

До двадцатидневного возраста те
лята содержатся в другом помеще
нии, в индивидуальных клетках, 
которые имеют высокие ножки. 
Пол клетки, таким образом, тоже 
высоко поднят над обычным полом, 
У телят всегда теплое ложе.

Такой способ содержания телят 
помогает сохранять молодняк от 
простудных заболеваний. Телята 
хорошо развиваются, они —  рос
лые, упитанные, чистые, здоровые.

М. САМЫШКИН, 
ветврач облветполиклиники.

[В

Рыбаки области досрочно 
выполнили взятые 

обязательства
Включившись в социалистиче

ское соревнование за достойную 
встречу дня выборов в Верхов
ный Совет СССР, рыбаки обла
сти обязались квартальный план 
по вылову рыбы завершить 16 
марта.

В результате высокопроизводи
тельной работы на подледном ло
ве рыбаки в полтора раза пере
выполнили февральский план ры- 
бодобычи.

Работники Александровского Я 
Колпашевского рыбокомбинатов 
выработали в феврале 100 тысяч 
банок консервов сверх месячного 
плана.

Всего по рыбтресту в феврале 
выпущено сверх плана 92 тонны 
продукции.

Благодаря успешной работе в 
январе и феврале работники 
рыбной промышленности области

НА ЗАЩИТЕ ДИПЛОМНЫХ ПРОЕКТОВ
В Томском электромехани

ческом техникуме состоялась 
защита дипломных проектов 
выпускниками по специально
сти «Обработка, металлов реза
нием». Из 58 выпускников от
лично и хорошо защитили дип
ломные проекты 45 человек. 
Дипломы с отличием получили 
11 человек.

Учащийся Леонид Хрулев 
защитил проект на «отлично». 
Он представил на защите мо
дель электроискровой установ
ки для обработки твердых 
сплавов, трудно обрабатывае
мых металлов.

По мнению членов rocynapj 
ственной квалификационной 
комиссии, выпускники техни
кума имеют хорошую теорети
ческую подготовку и нужные 
практические навыки. Отдель
ные дипломные проекты могут 
быть использованы на заводах.

На снимке: Л. Хрулев (сле
ва) на защите дипломного про
екта демонстрирует свою мо

дель электроискровой установ
ки.
Текст и фото К. БАХТИНА.

На двух станках Письма в редакцию
на месяц раньше срока выполни
ли квартальный план по вылову 
рыбы.

Рыбаки Верхне-Кетского райо
на квартальный план рыбодобы- 
чи выполнили на 191 процент, а 
ПарабеЛьского — на 156 процен
тов. Значительно перевыполнили 
квартальный план рыбаки Алек
сандровского, Каргасокского,
Асиновского, Тегульдетского и 
Кожевниковского районов.

Досрочно закончили кварталь
ный план коллективы Александ
ровского и Колпашевского рыбо
комбинатов, Парабельского и 
Каргасокского рыбозаводов.

Восемнадцать лет трудится на 
Морякпвской эксплуатационной ба
зе токарь Иван Андреевич Ефимов. 
Много обработал он за это время 
самых различных деталей.

Работая на двух станках, Ефимов 
производственные задания, как пра
вило, выполняет на 250— 280 про
центов. На одном станке он обраба
тывает мелкие детали, на втором—  
более крупные. Некоторые из его 
учеников стали квалифицированны
ми токапями.

\Смотр учреждений 
\ культуры. Таким ли должен 
быть Дом народного творчества?

Недавно в Томске состоялось об 
ластное совещание работников уч
реждений культуры. Его участники 
сделали серьезные упреки 'в  адрес 
областного Дома народного творчест
ве.

Свою помошь коллективам само
деятельности он по-прежнему огра
ничивает лишь рассылкой репер
туарных сборников. Зачастую ма
териалы, высылаемые Домем на
родного творчества, в районы по
ступают с большим запозданием. 
Так, репертуарный сборник к 
40-летию Великого Октября во мно
гих районах получили после 7 но
ября.

Редко посещают районные дома 
культуры внештатные методисты 
Дома народного творчества. Раз в 
год проводятся межрайонные или 
кустовые семинары для работников 
клубов. Последний такой семинар в 
городе Асино, например, был прове
ден в апреле прошлого года.

Финансовый отчет Дома народного 
творчества за прошлый год свиде
тельствует о том, что полностью 
не использованы средства на коман
дировки в районы области, остались 
средства, выделенные на проведение 
семинаров и краткосрочных курсов. 
Не использованы средства на приоб
ретение нот и различных пособий.

Квартальные планы работы Дома 
народного творчества составляются 
не на основании запросов коллекти 
вов художественной самодеятельно
сти области, а исходя из возможно
стей. которые больше всего устраи
вают сотрудников. Почти не плани 
руется методическая работа. Издаю
щиеся репертуарные сборники на 
девяносто процентов состоят из об

щеизвестных произведений, которые 
легко подобрать и без помощи Дома 
народного творчества.

Директор Дома народного творче
ства тов. Городович мало проявляет 
инициативы в организации методи
ческой работы. В областном управ
лении культуры он часто выполня
ет функции организатора концертов, 
администратора, пекущегося о том, 
чтобы обеспечить какой-либо клуб 
баянистом, аккомпаниатором и т. д.

Дом народного творчества имеет 
все возможности для того, чтобы 
шире привлекать к методической ра
боте представителей театра, филар
монии, опытных работников куль
туры. Хороший пример —  помощь 
заслуженного артиста республикй 
Д. А. Лядова драматическому кол
лективу Асиновского Дома культу
ры в постановке спектакля «Раз
лом». Почему бы изредка не загля
дывать в драматические, хоровые, 
музыкальные кружки и другим ра
ботникам искусства?

Дом народного творчества вполне 
может совместно с клубом областно 
го совета профессиональных союзов 
практиковать систематический про
смотр репертуара самодеятельных 
коллективов, обсуждение их творче
ства. Такой опыт в прошлом уже 
был. Почему бы его не возродить?

Сейчас в области проходит обще
ственный смотр учреждений куль 
туры. Одна из задач в ходе смотра 
—  добиться дальнейшего' подъема 
художественной самодеятельности. 
Областное управление культуры, в 
ведении которого находится Дом на
родного творчества, должно помочь 
перестроить его работу в соответст
вии с этой задачей.

К. ОХАПНИНА.

Создадим вокруг Томска 
садовое кольцо

Развитие коллективного садовод
ства —  дело большой государствен
ной важности.. Оно поможет улуч‘ 
шить снабжение городского населе
ния фруктами и ягодами^ Работа на 
своем участкг я коллективном ого
роде, кроме того, является хорошим 
отдыхом.

Томское городское общество мичу
ринцев организовалось в 1946 году.

На земельном участке в 85 гек
таров в 1952 году были основаны 
первые в Томске коллективные^ са
ды общества мичуринцев. Сейчас 
на этой территории освоено более 
700 индивидуальных участков. На 
основном массиве проведено около 
3 километров водопровода, между 
участками оборудованы дороги, по
строены дома для сторожей.
■ Томский горисполком отвел еще 

более 40 гектаров земли. Многие из 
членов общества мичуринцев доби
лись замечательных успехов. Садо
воды Н. В. Перов, А. I .  Шкроев, 
В. В. Позолотин, И. С. Кондратьев и 
многие другие из года в год собира
ют замечательные урожаи • яблок, 
крыжовника, вишни, малины и дру
гих ягодных культур. На протяже. 
иии многих лет они ведут ра
боту по испытанию южных сор
тов, выведению новых сортов плодо
вых деревьев, приспособленных к 
суровым сибирским условиям.

В соревнующемся с пами го
роде Кемерово озеленены почти 
все улицы, очень широко развито 
коллективное садоводство. Вокруг 
города создано садовое кольцо. Го
род Омск утопает в зелени. Тру
дящиеся этого города принимают са
мое активное участие в озеленении 
улиц. Омск является участником 
ВСХВ по озеленению. И у нас. томи
чей. есть все условия ж возможно
сти превратить свой город в город- 
сад. i

Вот почему мы стремимся к тому, 
чтобы вовлечь в общество мичурин
цев каждого городского жителя.

Сейчас в обществе мичуринцев наг 
считывается около тысячи человек. 
Это очень мало.

Задача состоит в том, чтобы у 
каждого рабочего и служащего был 
свой сад. Это поможет быстрее осво
ить отведенные под коллективные 
сады земли, создать вокруг города 
садовое кольцо, озеленить и  укра
сить каждую улицу. Необходимо до
биться. чтобы на всех свободных от 
застроек участках улиц и площа
дей, на территориях предприятий и 
учреждений, коммунальных, ведом
ственных и частных домоуправле
ний были посажены декоративные, 
плодово-ягодные растения, созданы 
цветники и газоны.

Созданные районные правления 
общества мичуринцев обязаны ор
ганизовать приобретение посадочно
го материала в соответствии с пла
нами насаждений района, организо. 
вать консультации по выращива
нию плодово-ягодных, декоративных 
и цветочных растений.

Нельзя дальше мириться с тем. 
что отдельные хулиганы варварски 
относятся к  насаждениям. Долг рай
онных правлений, совместно с орга
нами милинии —  вести настойчи
вую борьбу за сохранение каждого 
деревца и цветка.

Руководство долом развития садо
водства и озеленения сейчас ведется 
беспланово. Работу общества мичу
ринцев, общества охраны природы и 
зеленых насаждений, горзеленхоза 
по существу никто не координирует 
и -как следует не контролирует. В 
результате сады и скверы в городе 
запущены. Коллективное садовод
ство развивается слабо. Нужно, 
чтобы сельхозотдел горисполкома 
по-настоящему взялся за развитие 
садоводства и озеленение нашего 
города, помог районным правлени
ям общества мичуринцев поднять 
на это благородное дело всю обще
ственность города. Ф. ЛОСЕВ, 

садовод-любитель гор, Томска.

Нужен контроль
В детские сады в первую оче

редь должны приниматься дети, 
родители которых работают и не 
имеют никого, кто мог бы обеспе
чить присмотр за ребенком. Однако 
это правило нередко нарушается. 
В детские сады г. Томска принима
ются дети из семей, в которых 
есть не работающие бабушки и 
другие родственники. В то же вре-

общественности
мя многие родители не могут 
устроить ребенка в детский сад, 
несмотря на острую нужду в этом.

Следует представителям общест
венности совместно с депутатами 
районных Советов проверить такие 
факты и навести порядок в приеме 
детей в дошкольные учреждения.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

ТЕАТР

„ Л е т ч и к и "
Ю. Виноградов.

©

Сороковую годовщину Советских 
Вооруженных Сил Томский област
ной драматический театр имени 
В. П. Чкалова отметил постановкой 
пьесы Л Аграновича и С. Листова 
«Летчики» (режиссер спектакля 
П В. Сидоров).

Пьеса рассказывает о мирных 
буднях советских летчиков. Основ
ная мысль пьесы — каждый день, 
в каждом деле идти в ногу с 
жизнью, не ссылаясь на свои, 
прошлые заслуги.

В основу пьесы положена история 
полковника Друнина, в чьей жизни 
одновременно наступают два драма
тических события, которые должны 
изменить судьбу героя. Обнаружи
лось, что в полку Друнина, много 
лет считавшемся на .хорошем счету, 
не так-то уж все благополучно. 
Предстоит серьезная перестройка 
в работе, связанная с освоением 
новой техники. Но в это же время 
Друнин выходит из строп ИЗ-ЗЯ тя_ 
желой болезни, с которой он муже
ственно боролся последние годы: 
дало себя внать старое ранение. 
Друнин остро переживает свое не
счастье. Ему кажется —  уйди он 
из полка, задание командования не 
будет выполнено в срок. Это за
блуждение командира поддерживает 
и «подогревает» карьерист майор 
Краснов. Принять правильное ре
шение Друнину помогает замполит 
Никитин.

Многие сцены волнуют зрителя. 
Но в пьесе ощущается и недостаток 
драматургического мастерства авто

ров. Она построена композиционно 
нечетко, некоторые сцены растяну
ты (особенно этим страдает завязка 
пьесы), в отдельных местах пьесы 
не хватает действия. Эти недостат
ки театру не удалось до конца пре
одолеть. II все же в целом он создал 
хороший спектакль, пронизанный 
атмосферой подлинной жизни.

Роль полковника Друнина в спек
такле исполняет заслуженный ар
тист РСФСР Б. М. Молотов. Нужно 
сказать, что в первых картинах 
спектакля игра артиста не произво
дит впечатления — здесь он не су
мел преодолеть авторской схемьг 
по сцене ходит человек в военной 
форме, произносит бесцветный, буд
ничный текст, а образа живого че
ловека. нет. Он появляется лишь в 
последующих картинах, где герой 
поставлен в драматические обстоя
тельства. Артист показал своего ге
роя умным, волевым командиром, 
для которого главный смысл его ра
боты — забота о воспитании лич
ного состава, п его постоянной бое
вой готовности. Молотову очень 
удалась сцена с лейтенантом Ста
риковым (артист В. Ильцевич), ко
торый из-за своего «лихачества» не 
выполнил задания по боевой трево
ге. Эту сцену Молотов проводит без 
следа «менторского» тона, который 
проскальзывает в этом месте в са
мой пьесе.

Артист вскрывает природу оши
бок Друнина —  это некоторое не
доверие к способностям других лю
дей, подчас —  переоценка своих 
собственных сил: он все хочет сде̂  
лать сам. Не скйывая заблуждений 
своего героя, артист убеждает в го
рячем желании Друнина разобрать
ся в них. избавиться от своих оши
бок.

По-отцовски нежен, заботлив и 
предельно искренен Молотов— Дру
нин с дочерью Галей. Другие сторо
ны человечного обаяния актера об
наруживаются там, где Молотов

раскрывает большое и светлое чув
ство своего героя к Ольге.

Не преувеличивая, можно ска
зать, что в центре спектакля ока
залась интересная актерская работа 
заслуженного артиста Татарской 
АССР Д. Г. Швеца, занятого в роли 
полковника Никишина, заместителя 
командира полка по политической 
части.

Эту роль авторы пьесы напи
сали суховато.

Артист насыщает этот образ 
неиссякаемым чувством юмора, 
впоРщр свойственным творческой

стоять свою правоту, но и убедить 
в ней окружающих. С большой убе
дительностью передана актером 
партийная непримиримость зампо
лита к поведению Краснова.

На первый план артист выдвига
ет умение героя правильно подойти 
к каждому человеку. С Друниным 
Никишин говорит как верный, пре
данный друг, чутко, тактично помо
гает он жене Черемных Маргарите 
обрести веру в себя; по-сыновнему 
внимателен к Евдокии Осиповне, со 
школьницей Галей он тоже находит 
общий язык Внимание к каждому

На снимке: сцена из спектакля «Летчики». Заслуженный артист 
РСФСР В. М. Молотов в роли полковника Друнина и заслуженный 
артист Татарской АССР Д. Г. Швец в роли подполковника Ники
шина Фото Ф. Хитрйневича.

индивидуальности артиста. И от это
го даже «невыигрышные» места ро
ли заблистали интересными актер
скими находками. Может быть, от 
этого Никишин выглядит человеком 
мягкого сердца, добродушным ве
сельчаком. Но как преображается 
Никишин, когда дело касается 
принципиальных вопросов,—  здесь 
коммунист должен не только от

человеку — это внутреннее, орга
ническое качество Никишина, ка
ким его изображает Д, Г. Щрец.

Каждый из героев спектакля про
ходит сложный жизненный путь, 
каждый решает для себя важные 
вопросы жизни.

Юлия Коваль, обманутая в дни 
войны Красновым (для него она 
была лишь «фронтовой подругой»),

должна теперь, десять лет спустя 
решить для себя вопрос: может ли
она простить человека, который 
когда-то бесчестно с ней поступил? 
За прошедшие годы Юлия пережила 
много трудностей, но не пала ду
хом. Ее поддержали советские 

люди, они помогли ей вернуться в 
институт, помогли растить сына.

Роль Юлии исполняют в спектак
ле две актрисы — заслуженная ар
тистка Таджикской ССР М. Г. Воли
на и артистка Л. В. Левина.

Героиня Волиной более замкрута, 
сосредоточенна, свое горе и свою 
радость она носит внутри, внешне 
ее чувства выражаются скупо. Но 
с сожалением приходится отмечать, 
что артистка повторяет себя, прие
мы своей игры: так и кажется, что 
рядом с Юлией, героиней нового 
спектакля, выходит на сцену Варя 
Нефедова из спектакля «Одна», в 
котором Волина играла в прошлом 
сезоне. Сценой, где Волина сыгра
ла интересно, с драматической си
лой, является сцена объяснения 
Юлии с Красновым в 4-м акте.

Юлия— Левина более непосредст
венна, ее чувства выражаются бо
лее открыто, она как будто еще 
только постигает сложную науку 
жизни, она вся как бы устремлена 
в будущее. Приемы актерской игры 
Левиной разнообразнее, интереснее 
она проводит первую сцену у Дру
ниных, сцену в классе. Но послед
няя сцена с Красновым у актрисы 
получилась слабее.

Людям чистых помыслов и чест
ных стремлений, какими являются 
Друнины, Никишин, Юлия Коваль, 
военврач Ольга Николаевна и дру
гие, противопоставлен в пьесе майор 
Краснов (артист М. Н. Курилин). 
Краснову прошлые заслуги вскру
жили голову. Глаза его обращены 
к прошлой славе, он постоянно 
оглядывается на нее. Вот почему, 
безнадежно отстав, Краснов стал 
мелким завистником и карьеристом.

М. Курилин в общем верно показал 
непривлекательную фигуру Красно
ва. Артист особенно подчеркивает 
его непомерно раздутое самолюбие, 
его любование самим собой. Кури
лин— Краснов играет на слабых 
«струнках» души своего командира. 
И даже морально разоблаченный, 
осужденный своими близкими, его 
герой покидает сцену, «не перело
мив» себя. Но, думается, что актер 
пошел по пути наименьшего сопро
тивления: он сыграл только то, что 
лежит на поверхности роли. Арти
сту мешает явный наигрыш, он то 
и дело сбивается лишь на внешние 
приемы игры. Артисту следовало 
бы разнообразить свои исполнитель
ские приемы.

Из женских персонажей спектак
ля наиболее интересна Маргарита, 
жена подполковника Черемных — в 
исполнении заслуженной артистки 
РСФСР М. С. Стряпкиной. Актриса 
играет ярко, сочно, с присущим ей 
богатством красок. Авторы пьесы, 
написав эту роль, задумали пока
зать «перерождение» «светской» 
мещанки Маргариты Федоровны в 
серьезного, полноправного члена 
общества. Это «перерождение» при
ходится оставить на совести авто
ров. Оно получилось условным. Ав
торы поставили актрису в трудное 
положение во второй половине спек
такля. М. С. Стряикина, не следуя 
авторской схеме, показывает, что 
полное «перерождение» еще впере
ди, но сейчас уже есть главное—  
правильное решение, как начать 
жизнь по-другому.

Из исполнительниц остальных 
женских ролей хочется назвать 
Т. Г. Иванову (врач Ольга Нико
лаевна). Особенно запоминается 
она в сцене, когда в доме Друни
ных ждут звонка из Москвы —  там 
оперируют Друнина.

Задорно и обаятельно играет лей
тенанта Киру Старикова артист 
В. В. Ильцевич. Артист убеждает,

что ошибки Старикова — от его 
порывистой юности, непосредствен
ности,- жажды деятельности. И если 
эту деятельность направить в нуж
ное русло, она приносит хорошие 
плоды. Хорошо, что для этой не
большой роли артист, ищет харак
терные черточки. Приятно отметить 
творческий рост В. Ильцевича в 
спектаклях нынешнего сезона.

В этом спектакле явно не повез
ло народному артисту Удмуртской 
АССР М. А. Исаеву, исполняющему 
роль подполковника Черемных. За
меститель командира полка выпол
няет в пьесе чисто служебную ролы 
хотя присутствует почти в каждой 
картине. Артисту здесь просто-на
просто нечего играть, — до того 
схематично изобразили авторы фи
гуру Черемных. В такое же положе
ние поставлен и артист Л. А. Баум 
(инженер-майор Вага). Кстати 
сказать, зрителю в этом сезоне не 
удается увидеть этого одаренного 
актера в интересных ролях. Несмот
ря на то, "что Л. Баум зарекомендо
вал себя актером высокой культу
ры, большого сценического обаяния, 
ему поручают в последнее время 
роли, в которых едва ли могут рас
крываться эти качества.

Неровно играет Галю, дочь Дру
нина, артистка В. Семенова. В от
дельных сценах ей удается пере
дать характео згой умной, рано 
повзрослевшей девочки; но когда 
актриса стремится быть во что бы 
то ни стало непосредственной, ее 
исполнение становится игрой в де
вочку. теряет естественность (сцена 
с бабушкой в первом акте).

Хорошее, ровное впечатление 
оставляет Е. А, Одоевская в роли 
бабушки Евдокии Осиповны.

Успешно дебютировал в этом 
спектакле молодой художник С. Л. 
Митрофанов. Его интерьеры просты 
и удобны, а оформление последнего 
акта радует глаз обилием света и 
солнечных красок.
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Лучший киномеханик
области

Большим уважением поль. 
зуется среди рабочих и инже
нерно-технических работни
ков Колпашевского шпалозаво
да киномеханик стационара 
Петр Никитович Ишков.

Закончив Новосибирскую 
школу киномехаников, он при
ехал в Колпашевский район и 
зарекомендовал себя трудолю
бивым, знающим свое дело 
специалистом.

Никогда не было случая, 
чтобы Ишков не выполнил 
установленного ему плана ки- J 
нообслуживания. За хорошую } 
работу он был неоднократно ? 
награжден грамотами город- /  
ского, областного Советов де- ( 
путатов трудящихся. Ему при- ‘ 
своено звание «Лучший кино
механик области». Накануне 
40-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции Ишкову вручена 
грамота Министерства культу
ры СССР.

Ишков взял на себя обяза
тельство план первого кварта
ла по кинообслуживанию вы
полнить к 16 марта — дню 
выборов в Верховный Совет 
СССР, а годовой план — к 
7 ноября 1958 года. Февраль
ский план он выполнил на 161 
процент.

На снимке: киномеханик
П. Н. Ишков.

Текст и фото
В. КАРАМЫШЕВА.

УСПЕХ ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВОЙ ЛОТЕРЕИ
Выпущенные Министерством фи

нансов РСФСР билеты денежно- 
вещевой лотереи охотно покупают
ся трудящимися нашей области.

В феврале билетов лотереи про
дано на 4.122 тысячи рублей, в 
том числе в г. Томске на 1.721 ты-

П РА ЗД Н И К  ЗИМЫ
В рабочем поселке Могочино, 

Молчановского района, на площади 
у Дома культуры лесозавода и на 
стадионе добровольного спортивного 
общества «Труд» состоялось боль
шое народное гулянье, посвященное 
празднику русской зимы. В про
грамме праздника были массовые 
игры и аттракционы, катанье на

С п о р т

СПАРТЯКИНДА НАРОДОВ РСФСР
СВЕРДЛОВСК, 3 марта. 

(ТАСС). В Свердловск продолжа. 
ют прибывать участники финаль
ных состязаний зимней спарта
киады народов РСФСР. Уже 
съехалось около полутора тысяч 
спортсменов и судей. Наиболее 
массовыми будут соревнования 
лыжников. На старты гонок вый
дут 35 команд городов, областей, 
краев и автономных республик 
РСФСР, а также лыжники У к 
раины, Белоруссии, Казахстана, 
Киргизии, Армении, Грузии.

Второй день на ледяных полях 
Свердловска продолжается матч 
хоккеистов. На центральном ста

дионе 3 марта были проведены 
две встречи по хоккею с мячом. 
Команда Хабаровского края со 
счетом 4:2 нанесла поражение 
спортсменам Ленинграда. С ре
зультатом 3:1 хоккеисты Москов
ской области выиграли у коман
ды Архангельской области.

По хоккею с шайбой сборная 
команда Москвы со счетом 4:0 
победила хоккеистов Московской 
области. Встреча спортсменов 
Челябинска и Новосибирска за
кончилась со счетом 9:2 в пользу 
челябинцев.
В. ДМИТРИЕВ, В. ЕРЕМЕНКО

(Спец. корр. ТАСС).

Чемпионат мира по современному 
лыжному двоеборью

ВЕНА, 3 марта. (ТАСС). 2 мар
та в Заальфельдене (Австрия) со
стоялись соревнования на лично- 
командное первенство мира по со
временному лыжному двоеборью. 
Участники соревнования должны 
были пройти дистанцию в 20 ки
лометров и сделать по 5 выстре
лов по мишеням. Лучшую ско
рость в гонке показали советские 
спортсмены Д. Соколов и В. Бута, 
ков. Однако в стрельбе советские 
спортсмены показали результаты 
хуже, чем шведы, и поэтому поте
ряли два первых места. На первое

место вышел швед А. Иклунд 
(окончательный результат — 1 час 
33 мин. 44 сек.). На втором месте 
его соотечественник О. Гуннерссон 
(1 час 34 мин 13 сек.) и на треть, 
ем месте В. Бутаков (1 час. 34 
мин. 46 сек.).

В командном зачете чемпионата 
первое место заняли двоеборцы 
Швеции с общим временем — 
6 час. 23 мин. 58 сек.

На втором месте команда СССР 
— 6 час. 35 мин 33 сек. За ними 
следуют команды Норвегии, Поль
ши, Австрии, США.

Матч-реванш Рубцова—Быкова
Приближается к концу длитель

ный и упорный спор сильйейших 
шахматисток мира Уже в несколь. 
ких партиях подряд экс-чемпионка 
мира Елизавета Быкова не снижа
ет атакующего темпа, заявляя о 
своем желании вернуть лавровый 
венок чемпионки мира.

В одиннадцатой партии матча- 
реванша, состоявшегося в цент, 
ральном шахматном клубе, Ольга 
Рубцова, игравшая белыми, совер.

шила несколько ошибок, развивая 
атаку на позиции черных. Это бы. 
ла самая быстрая победа Быковой 
в матче. На 26-м ходу чемпионка 
мира сдалась. Счет стал 7:4 в 
пользу Е. Быковой. Всего полтора 
очка в оставшихся пяти партиях 
надо набрать ей. чтобы вернуть се
бе почетное звание сильнейшей 
шахматистки в мире.

(ТАСС).

На первенство области
В результате проведенных игр 

по хоккею с мячом на первенство 
области команда гарнизонного 
Дома офицеров заняла первое 
место, а команда спортивного об
щества «Труд» — второе. На 
третье место вышла сборная 
команда Вокзального района.

В первенстве области по хок
кею :• шайбой приняли, участие 
шесть команд. Без поражения 
провела соревнования команда

педагогического института, на
бравшая 10 очков из 10 возмож
ных. Она заняла первое место. 
Второе место осталось за коман
дой политехнического института, 
третье заняла команда инженер
но-строительного института.

Игры на первенство области 
показали, что наши команды как 
по хоккею с мячом так и по хок
кею с шайбой играют слабо.

К. ОКИШЕВ.

Происшествуя 
Иод видом кражи

В Асиновокий горотдел милиции 
поступило сообщение о краже 19 
тысяч рублей из сейфа стройучаст
ка МДО-131. Группа работников 
уголовного розыска в ходе рассле 
дования установила, что кассир 
этого стройучастка Л. Н. Глазко 
жила не по средствам, устраивала 
вечера, покупала ценные вещи.

После упорного запирательства

кассир Глазко созналась в хище
нии денег, совершенном вместе со 
своим мужем Н П. Покровским. 
Под крыльцом соседа Глазко были 
найдены завернутыми в тряпку 15 
тысяч рублей. Остальные деньги 
были уже израсходованы Глазко и 
ее муж скоро предстанут перед на
родным судом.

150 медведей
Счет охотника 

Л В. Портнягина
Зимнее солнце только что пока

залось из-за деревьев, а опытный 
охотник Лаврентий Васильевич 
Портнягин был уже на ногах. Ми
новав Окуневые озера, он напра
вился в глубь тайги.

Хорошо сейчас в тайге! Охотни
ку раздолье. Тут и белка, и заяц, 
и лисица, и косач, и куропатка.

Но вот тишину тайги нарушил 
звонкий лай собаки. Она сидела 
под деревом и не спускала с белки 
глаз. Меткий выстрел —  и белка 
упала в сугроб...

Так начался один из трудовых 
дней охотника. За неделю охоты в 
тайге Лаврентий Васильевич добыл 
90 белов. Недавно он убил медве
дя. Это был стопятидесятый мед
ведь на счету опытного охотника.

Ф. БЕЛОЯРЦЕВ.
п. Кулеево,
Каргасокского района.

сячу рублей, г. Еолпашево —  на 
235 тысяч, г. Асино —  на 245 ты
сяч, в Молчановском районе —  на 
117 тысяч, ^ривошеинском— на 108 
тысяч рублей.

П. КАРПЕНКО

тройках, катанье на лыжах за мо
тоциклами и лошадьми, катанье на 
санках с горы.

Прошли также стрелковые сорев
нования по стрельбе из мелкокали
берной винтовки, соревнования 
лыжников, баскетболистов, боксе
ров.

Л. ТУШИН.

По следам 
неопубликованных 

писем
Р. Сорокина, проживающая в 

г Томске по улице Шевченко, на
писала в редакцию о том, что 
почтальон 21-го городского почто
вого отделения несвоевременно и 
нерегулярно доставляет коррес
понденцию адресатам.

Как нам сообщили из Томской 
городской конторы связи, факты, 
указанные в письме, подтверди
лись. Почтальон Сорокина отстра
нена от работы.

В редакцию поступил сигнал 
об аморальном поведении граж
данки Болотовой, проживающей в 
одном из домов Северного город
ка (г. Томск). Болотова устраива
ла в квартире попойки, нарушала 
правила общежития.

Редакции сообщили из отдела 
милиции Вокзального райиспол 
кома, что факты, изложенные в 
письме, подтвердились. Домоуп. 
равление № 2 строительного тре
ста № 97 передало дело на Боло
тову в народный суд.

В письме, поступившем в ре
дакцию от членов артели «Крас
ный строитель», Томского райо
на, сообщалось, что заготовитель 
Зоркальцевского сельпо Непом
нящий нарушал правила советской 
торговли, злоупотреблял служеб
ным положением

Из Томского облпотребсоюза 
нам сообщили, что эти факты 
подтвердились. Доверенный прав
ления Зоркальцевского сельпо 
В. Летахов за растранжиривание 
строительных материалов колхоз
ного фонда, за нарушение правил 
советской торговли, за пособни
чество в спекуляции заготовите
лю Непомнящему от работы от
странен. Заготовитель Непомня
щий также с работы снят.

Правление Зоркальцевского 
сельпо приняло меры к улучше
нию работы потребительского 
общества.

Пример творческого воплощения 
в жизнь положений марксизма-ленинизма

ПХЕНЬЯН, 3 марта. (ТАСС). 
Центральная печать Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики опубликовала сообщение 
о Пленуме Центрального Комите
та Коммунистической партии Со
ветского Союза и изложение те
зисов доклада товарища 
Н. С. Хрущева о дальнейшем 
развитии колхозного строя и ре
организации машинно-трактор
ных станций.

Газета «Нодон синмун» харак
теризует постановление Пленума 
ЦК КПСС как исключительно 
важное мероприятие в деле раз
вития сельского хозяйства Совет
ского Союза.

Газета подчеркивает также, что 
осуществление этого мероприятия 
знаменует собой новый крупный 
шаг вперед в организационно
хозяйственном укреплении колхо
зов, в новом подъеме сельскохо
зяйственного производства и ро
ста благосостояния колхозников

Советского Союза. Несомненно, 
пишет далее газета, это крупное 
мероприятие по развитию сель
ского хозяйства окажет огромное 
влияние на строительство комму
низма советским народом и явит
ся новым важным этапом в даль
нейшем укреплении мощи Совет
ского Союза — оплота мира во 
всем мире.

В заключение «Нодон синмун» 
отмечает, что Коммунистическая 
партия- Советского Союза как ру
ководящая и направляющая сила 
первого в мире социалистическо
го государства показывает при
мер творческого воплощения в 
жизнь марксизма-ленинизма на 
каждом историческом этапе. Бо
гатый исторический опыт КПСС, 
подчеркивается в статье, служит 
ценной помощью в деятельности 
всех братских коммунистических 
и рабочих партий, народов всех 
социалистических стран.

Забастовочное движение 
в Западной Европе

Кризисные явления, все сильнее 
дающие о себе знать в экономике 
«главной» страны капитализма — 
Соединенных Штатов Америки, 
быстро стали распространяться и 
по другим капиталистическим 
странам. Сбывать товары стано
вится все труднее и труднее. Ка
питалисты сокращают производ
ство, уменьшают количество ра
ботающих. выбрасывают в ряды 
безработных новые тысячи рабо
чих. Одновременно капиталисты, 
угрожая голодом и безработицей, 
стараются заставить работающих 
на предприятиях рабочих отка
заться от участия в профсоюзах, 
от всех средств защиты своего 
жизненного уровня, от охраны 
труда и обеспечения безопасно
сти работ.

Французские трудящиеся дают 
отпор посягательству со стороны 
предпринимателей на права 
профсоюзных организаций. Же
лезнодорожники города Ман про
вели забастовку в знак протеста 
против намерения администрации 
расправиться с одним из активи
стов местной организации Всеоб. 
щей конфедерации труда, кото
рый выступил за улучшение по
ложения рабочих, за мир в Алжи
ре. а также против размещения 
во Франции американских уста
новок для запуска ракет.

Рабочие машиностроительных 
предприятий города Байонна 
(Франция) устроили кратковре
менные забастовки, а также де
монстрацию, требуя восстановле

ния на работе двух активистов, 
уволенных предпринимателями за 
их профсоюзную деятельность.

Забастовку протеста против 
неудовлетворительного состоя
ния техники безопасности прове
ли горняки угольного бассейна 
города Виллар (Франция). На 
днях на одной из -шахт этого бас
сейна произошел обвал, во время 
которого погибло три человека. 
Возмущенные шахтеры требовали 
улучшения условий труда и обес
печения безопасности работ.

Забастовала 1.000 строитель
ных рабочих, занятых на’> строи
тельстве нового здания для ком
пании «Шелл-мекс ойл компани» 
на набережной Темзы (Англия). 
Бастующие требуют улучшения 
условий труда и сокращения ра
бочей недели.

450 рабочих судостроительной 
верфи в городе Наксков (Дания) 
в ответ на незаконное увольне
ние с верфи одного рабочего 
провели забастовку протеста. Ра
бочие добились отмены этого рас
поряжения.

По сообщению датской газеты 
«Ланд ог фольк», в городе Ран- 

нерс (Дания) была проведена де
монстрация безработных, которые 
потребовали от бургомистра при
нять неотложные меры по ликви
дации безработицы. Они потре
бовали также увеличить объем 
жилищного строительства, рас
ширить дорожные работы и рабо
ты' по модернизации морского 
порта. (ТАСС).

«Сенатор Джонсон открыто призвал найти в космосе 
место, откуда СШ А смогут установить военный контроль 
нал всем земным шаром»'. ' (Из газет).

«Дурень думкой богатеет...». (Пословица).
(Фотохроника ТАСС).

Положение в Индонезии

Волнения в Иордании
БЕЙРУТ, 3 марта. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Аш-шарк», 
власти Иордании направили во
оруженные бедуинские племена 
на подавление народного движе
ния против вовлечения страны в 
багдадский пакт и присоединения 
ее к Ираку. Эти племена окружа
ют города Наблус, Туль-Карм, 
Калькилью, Халиль, Рамаллах и 
арабскую часть Иерусалима. Чис
ло арестованных только в запад
ной части Иордании достигло не
скольких сот человек. В стране 
закрыты высшие и средние учеб
ные заведения, многие студенты 
арестованы, 370 студентов ис
ключены из учебных заведений.

Газета пишет, что в Иордании

ДЖ АКАРТА, 3 марта. (ТАСС). 
Командование военно-воздуш
ных сил Индонезии опубликова
ло коммюнике, в котором гово
рится. что авиация подвергла 
бомбардировке ряд паромных 
переправ на Центральной Сумат
ре, где обосновались мятежники. 
В результате бомбардировки пол
ностью прервана связь между Па- 
дангом и остальными районами 
этой зоны. По сообщениям печа
ти, национальная армия начала 
действия по изоляции мятежни
ков и предателей. По сообщениям 
газет «Йемуда» и «Бинтанг мин- 
гу», была произведена высадка 
правительственных войск, причем 
некоторым группам из состава

Создание антифашистских комитетов 
в учебных заведениях Парижа

ПАРИЖ, 3 марта. (ТАСС). В 
ответ на участившиеся в послед
нее время во Франции провока
ции фашистских элементов про
тив прогрессивных молодежных 
организаций во многих учебных

Судебный террор в Алжире

издан указ, согласно которому, 
каждый, кто будет приветство
вать Объединенную Арабскую 
Республику или ее президента 
Насера, подлежит заключению в 
тюрьму.

Вчера в ряде районов страны, 
сообщает «Аш-шарк», произошли 
кровавые столкновения между де
монстрантами и войсками. 4 де
монстранта были убиты и 25 
арестованы.

Газета отмечает, что в Ираке 
положение также остается напря
женным. По полученным газетой 
данным, вчера иракские студенты 
организовали новые демонстра
ции, которые были рассеяны по
лицией.

ПАРИЖ, 3 марта. (ТАСС). В 
А^жцре закончился судебный 
прйцёсс группы патриотов, обви
нявшихся в участии в националь
но-освободительном движении 
своего народа против француз
ских колонизаторов. По сообще
нию газеты «Юманите», военный 
трибунал Алжира приговорил

ПОГОДА
По, сообщению Томского гид

рометеорологического бюро, 5 
марта по области ожидается об
лачная погода, снег, метель, ве
тер юго-западный, 7—-12 метров 
в секунду, температура воздуха 
4— 9 градусов мороза.

6— 7 марта облачно, с прояс

нениями, временами снег, метель, 
ветер юго-западный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура воз
духа ночью 9 — 14 градусов, при 
прояснениях — 16—21 градус,
днем — 4 —9 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

('омский драматический театр 
имени В П Чкалова

5 марта — «Летчики».
6 марта — «Горе от ума».
До начата и после спектак

лей — танцы.
7 марта — «В поисках радо

сти».
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
5 марта — . новый цветной ху

дожественный фильм «Комму
нист». Сеансы: 8-50. 10-55, 1,
3- 05. 5-10. 7-15, 9-20. 11-25.

Зал кинохроники 
5 марта — новый документаль

ный фильм «У порога сознания». 
Сеансы: 10 11-20, 12-40, 2 3-20,
4- 40, 6, 7-20, 8-40, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
5 марта. Большой зал — 

«Коммунист» Сеансы: 9-30,
11-35 1-40, 3-45, 5-50, 7-55,
10. Малый зал — «Тень на доро
ге». Сеансы: 9. 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-20.

Т о м с к а я  с т у д и я

Среда, 5 марта 
19.00. «Навстречу выборам в 

Верховный Совет СССР». 19.10. 
Концерт «Томским строителям». 
19.30. Художественный фильм 
«Кто он?».

И

Томскому весовому заводу тре
буются- инженер конструктор, на
чальник технического отдела, нор
мировщик, модельщик, главный 
механик, токарь VII разряда и 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 93 отдел кадров.

Управлению ■ понтонного моста 
требуются помощники механика 
катеров, кузнец и рабочие-мужчи
ны для выборки леса.

Обращаться: г. Томок, Москов
ский тракт, 113. 3 —2

Ч/

Томская областная контора кинопроката
с 7 марта выпускает на экраны кинотеатров 

кинодраму

ДЕТИ 
МЛАДЫ]

Авторы сценария—Г. Асимакопулос, Кимон Спатопулос. 
Режиссер—Иоргос Зервос.
Композитор—Менелаос Палландиос.

Производство „Анзервос", Греция.

О Б Е Р Е Г А Й Т Е
электрические установки!

И

При сбрасывании снега с крыш домов не повреждайте воз
душные линии электропередач.

На производство работ по сбрасыванию снега вблизи элек
трической линии нужно получить разрешение в томских элек- 
тросетях: г. Томск. Подгорный переулок, 4, телефон 53-14. н

Меняю квартиру в г. Таллине 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица 
Никитина, 12, кв. 4, к Аксенову.

Типографии № 2 «Красное
Знамя» требуется уборщица.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 13.

Богашовскому дому отдыха тре. 
буются: дизелисты на электростан
цию, мотористы на водокачку, 
уборщица, баянист, повара и ко- 
новозчик.

Предоставляются квартиры,
имеется коммунальная столовая.

Обращаться: телефон 24-51, до. 
бавочный 55. 3 —3

Шлакоблочному заводу треста 
«Стройдеталь» срочно требуются 
мастер по шлакоблокам, электро
газосварщик (не ниже 6 разряда), 
электромонтеры, слесари и бух
галтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйскэя, 23. отдел кадров, теле
фон 60-81. 2 —2

Коллектив химико-техноло
гического факультета и сту
денты 533/1— II  групп Том
ского политехнического инсти
тута выражают соболезнова
ние Швайко Василию Петро
вичу по поводу смерти сына 

ЖЕНЕЧКИ.

Коллектив топографическо
го техникума выражает глубо
кое соболезнование преподава
телю Швайко Зое Федоровне 

по поводу смерти ее сына ■'
ЖЕНЕЧКИ.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ТРАНСПОРТНО-ЭКСПЕДИЦИОННАЯ КОНТОРА

..О Б Л А В Т О Т Э К ■р

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ
НА ПЕРЕВОЗКУ ГРУЗОВ 1958 года 

из Томска по Иркутскому тракту до сел Михайловна, 
Воронино, Сурово Семилужки, Халдеево, Подломск. 

Турунтаево;
из ТОМСКА по Шегарскому тракту до сел Шегарка, 

ьакчар, Усть-Бакчар и т. д.
ПЕРЕВОЗКИ ПРОИЗВОДЯТСЯ ПОПУТНЫМИ АВТОМОБИЛЯМИ 
Обращаться: г. Томск, улица Новгородская № 1'7, телефон 22-1

1ЯМИ I
22-00. J

Томской грузовой автотранс
портной конторе срочно требуют
ся: главный бухгалтер на само
стоятельный баланс, бухгалтеры 
и заведующий гаражом.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 68, отдел кадров.

Бондарно-тарному заводу сроч
но требуются на постоянную ра
боту слесари-электрики, слесари- 
наладчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115, телефон 
39-90. 2 — 1

В леспромхозы комбината 
«Томлес» требуются на постоян. 
ную работу ветеринарные врачи 
и ветеринарные фельдшеры.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12. 2 — 1

Томский сапоговаляльной фаб
рике срочно требуется «лытнщй 
счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект. 60.

8 е» !

П)

этих войск удалось вступить в 
Букиттинги и Паданг (центры, 
где окопались мятежники. — 
Ред.) и установить связь с насе
лением.

Газеты продолжают разобла
чать тесную связь мятежников
Паданга со странами — членами 
СЕАТО. По сообщениям агентст
ва Юнайтед Пресс из Манилы, 
мятежники закупили шесть- само
летов, которые вылетели с Фи
липпин с оружием и снаряжением 
для них. Один из лидеров мятеж
ников — Симболон сообщил, что 
он, возможно, поедет в Манилу в 
качестве наблюдателя на сове
щание СЕАТО, которое будет 
проходить с 10 по 13 марта.

%

П а т р и о т ы  О м ана  п р о д о лж а ю т  
б о р ьб у  п р о т и в  а н г л и й с к и х  

к о л  о и и з а  т  оро в
КАИР, 3 марта. (ТАСС). Пат- Как заявил представитель Ома- 

риотические силы Омана продол- на в Каире, жестокие бои ведут- 
жают оказывать стойкое сопро- ся ? районах Тануф и Имти. Он 

империалистическим, за- ^ р Г .л /.Г ’“ Г Г Е с Т  
хватчикам. противнику значительные потери.

заведениях Парижа созданы ан
тифашистские комитеты. В состав 
этих комитетов входят студенты- 
социалисты, радикалы, коммуни
сты, католики и беспартийные.

трех подсудимых-к смертной каз
ни, четырех — к пожизненным 
каторжным работам, одного — ц 
20 годам каторжных работ и 
остальных — к различным сро
кам тюремного заключения.

Сегодня утром в Алжире был 
казнен молодой патриот, пригово
ренный к смертной казни ранее.

к

г

"V-ч

Адрес редакции: гор. Томск, проси им. Ленива, 13. телефоны- для справок [круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75,  ответ. секретаря — 31-La. секретариата — 42.40 отделов- 
папгийной жизни — -37.77 ■ 42.44, пропаганды — 47-45 вузов, школ в культур» -г 42.48,.сельского хозяйства — 37.39, • промышленного — 37.75, отдела писем - 3 7 - 3 8  а 31.47. отдела информации — 51 61. зам зав издательством 

1 — 62.23, бухгалтерии а отдела объявлений — 37.36 директора типографии — 37.72.

К300618 ». Томск типография Ns> 2 «Красное Знамя». Тираж 82.000. Заказ № 848

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


